
Sindicato Rural e Instituto CNA 
promovem Dia de Campo em março

EDUCAÇÃO 5

Montes Claros, sábado e domingo, 3 e 4 de fevereiro de 2024

 Ano XXV | Nº 7251
@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

ESPORTE 11

Pesquisa aponta 
diferença de até 1.400% 
no preço de materiais 
escolares em Moc

REGIONAL 4
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bolsistas para atuarem no programa ALI Educação 
Empreendedora em todo o estado. Serão ofereci-
das 45 vagas imediatas e outras 135 para cadastro 
reserva para profissionais com perfil proativo que 
possam estimular o extensionismo tecnológico e a 
incorporação da temática de inovação nas práticas 
educacionais das instituições de ensino. 

Ainda se trata de início de temporada, 
mas Atlético e Cruzeiro já medirão forças 
neste sábado (3), às 19h30, na Arena MRV, 
no primeiro clássico de 2024. A partida, vá-
lida pela terceira rodada do Campeonato 
Mineiro, colocará frente a frente equipes 
que vivem momentos completamente di-
ferentes. 

Sebrae Minas oferece vagas para agentes do projeto 
com bolsa de R$ 5 mil

Atlético e Cruzeiro fazem primeiro clássico 
do ano, neste sábado (3)

REGIONAL 4

Reitor da Unimontes realiza reunião e 
destaca importância do planejamento
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NEGÓCIOS 9

O Sindicato Rural de Montes Claros, em parceria com a Embrapa e o Instituto CNA realiza, no dia 4 de março, o Dia de Campo 
da segunda fase do projeto ‘Forrageiras para o Semiárido’, na Fazenda Buriti Santana, em Montes Claros. A inscrição para o 
evento é gratuita.

CIDADE 9

O Tribunal de Contas de Minas Gerais esco-
lheu a cidade de Janaúba para sediar o primei-
ro ‘Encontro Técnico TCEMG e os Municípios 
2024’, que, este ano, levará a caravana de pa-
lestras técnicas a ser realizado nos dias 28 e 29 
de fevereiro. O tema será ‘Transição Municipal 
Responsável: Desafios e Estratégias para as Pre-
feituras em Ano Eleitoral”.

Janaúba sedia Encontro 
Técnico do Tribunal de 
Contas

Ambientalista alerta 
sobre ocupação da serra 
da Sapucaia 

A Unimontes registrou importantes avanços nas áreas de ensino, pesquisa, pós-graduação, extensão, ges-
tão e prestação de serviços em 2023 e as perspectivas são de ampliação dessas melhorias em 2024, fruto de 
um planejamento com toda a comunidade acadêmica, contando com o apoio da classe política, instituições 
de ensino superior, entidades e do Governo do Estado.

EDUCAÇÃO 5

O Departamento de Assistência Social do Co-
danorte promoveu nesta semana a Campanha 
Janeiro Branco com as equipes do Acolhimento 
Institucional para crianças e adolescentes Lar São 
Francisco, no município de Pedras de Maria da 
Cruz, e no Acolhimento Institucional Lar de Es-
perança e Cuidado no município de São João da 
Ponte. 

Codanorte promove 
campanha em Pedras de 
Maria da Cruz e de São 
João da Ponte
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IA, 5G e estabilidade: Telecom emerge para 
2024 como setor de destaque no Brasil (Parte 2)

Nova Indústria Brasil: estratégia inovadora 
para o desenvolvimento econômico e social

Franchising é sinônimo de segurança

O que é “dar a outra face”

A utilização da IA no ambiente 
Telecom permite vislumbrar novos 
modelos de negócio, associando-se 
a outros setores da economia como 
o financeiro, de seguros, saúde e 
educação, ofertando serviços para 
regiões remotas do Brasil e trazen-
do oportunidades para áreas com 
limitações de infraestrutura. Para 
quem se preocupa com a seguran-
ça, é importante enfatizar a cadeia 
de ponta a ponta (end-to-end) des-

de o consumidor do serviço até a 
infraestrutura da operadora, o que 
garante seguridade aos dispositivos, 
à comunicação e a às aplicações, 
controlando a segurança de acesso 
aos dados em todo o ecossistema.

Também considero o machine 
learning e os processos automati-
zados como tendências de impacto 
neste ano que se inicia. Cada vez 
mais, a ideia de livrar colaborado-
res de atividades repetitivas e de 

baixo grau intelectual, liberando-os 
para atuar na curadoria, revisão e 
criatividade dos processos laborais 
internos, é referência para todos 
os setores, e no Telecom isso não 
é diferente. O desenvolvimento de 
softwares, com IA embarcada, é um 
diferencial neste sentido.

Logicamente, a IA não é a única 
tendência quando pensamos em 
telecomunicações neste ano. Algo 
que domino muito bem, a transfor-

mação digital por meio da migração 
para a nuvem, é outra premissa que 
não pode ser mais adiada, inclusive 
para operadoras regionais. É uma 
ação que traz consigo mais capa-
cidade de armazenamento e trans-
missão de dados, oportunizando a 
modernização tecnológica derivada 
no processo de eficiência de M&A, 
incorporando estratégias de Data 
Driven intencional para democrati-
zar os dados.

Estamos aqui falando de infra-
estrutura, que ainda deve levar em 
conta os investimentos em mais 
data centers e torres de transmis-
são, acompanhando a crescente de-
manda por acessibilidade em todo 
o país – a lógica do aumento das re-
ceitas passa, inevitavelmente, pelo 
aumento dos clientes particulares 
e corporativos, inclusive em áreas 
remotas e de difícil acesso.

Por isso, podemos concluir que 

o potencial de crescimento é factí-
vel e nítido. Entretanto, nem tudo a 
IA pode resolver, e isto também se 
impõe como desafio aos executivos 
e gestores. E, neste sentido, ter ao 
seu lado uma consultoria capaz de 
entregar a melhor estratégia para al-
cançar os seus objetivos e públicos 
finais, pode fazer toda a diferença. 
Até porque nem toda oportunidade 
depende apenas de um algoritmo, 
não é mesmo?

A nova política industrial anun-
ciada pelo governo, ao contrário 
das abordagens anteriores, adota 
uma estratégia inovadora ao focar 
em missões específicas em vez de 
privilegiar empresas individualmen-
te. Centrada em metas de desem-
penho econômico e social, a “Nova 
Indústria Brasil” está direcionada 
para a melhoria direta do cotidiano 
das pessoas, estimulando o desen-
volvimento produtivo e tecnológi-
co, ampliando a competitividade 
da indústria brasileira, norteando 
investimentos, promovendo empre-
gos qualificados e impulsionando a 
presença internacional do país.

A “Nova Indústria Brasil” estabe-
lece metas claras para seis missões 
até 2033, cada uma delas guiando 
esforços específicos. Ao concentrar 
esforços em áreas prioritárias para 
investimentos, envolvendo ministé-
rios e o setor produtivo, a política 
industrial visa aprimorar progra-

mas anteriores e, principalmente, 
impactar positivamente a vida da 
população.

A gestão de R$ 300 bilhões desti-
nados até 2026, conduzida por BN-
DES, Finep e Embrapii, por meio 
de linhas específicas e recursos do 
mercado de capitais, demonstra um 
comprometimento financeiro signi-
ficativo para alcançar os objetivos 
das missões e promover a neoin-
dustrialização nacional.

Destaque para a Missão 2 (Saú-
de), cuja meta é ampliar a produção 
nacional de medicamentos, vacinas 
e dispositivos médicos, contribuin-
do para fortalecer o Sistema Único 
de Saúde. Este esforço não apenas 
beneficia a saúde pública, mas tam-
bém impulsiona o desenvolvimento 
de tratamentos e tecnologias assis-
tivas, melhorando a qualidade de 
vida das pessoas com deficiência.

Também a Missão 3, voltada ao 
bem-estar nas cidades, possui o po-

tencial de melhorar a acessibilidade 
e inclusão em ambientes urbanos, 
promovendo uma transformação 
positiva nas condições de vida da 
população. Já a Missão 4, centra-
da na transformação digital, pode 
desempenhar um papel crucial na 
promoção da acessibilidade digital, 
essencial para a inclusão social das 
pessoas excluídas das opções digi-
tais.

O recente lançamento da “Nova 
Indústria Brasil” marca uma revira-
volta ao posicionar a inovação no 
cerne do desenvolvimento econô-
mico e social. Ao criar estruturas 
sociais inclusivas, sustentáveis e jus-
tas, o programa não apenas busca 
metas econômicas, mas visa trans-
formar diretamente o cotidiano das 
pessoas. A abordagem por missões 
demonstra uma compreensão pro-
funda de que a verdadeira política 
industrial é aquela que, efetivamen-
te, melhora a vida da população.

O mercado de franquias no Bra-
sil tem crescido exponencialmente 
nos últimos anos, superando a mé-
dia de crescimento da economia 
brasileira. No entanto, expandir é 
um dos movimentos mais arrisca-
dos para uma empresa, onde mes-
mo, negócios com histórico de su-
cesso podem fracassar na abertura 
de novas unidades caso não façam 
este processo com muita prepara-

ção e habilidade para superar os 
entraves e revezes que fatalmente 
acontecerão durante a jornada do 
crescimento empresarial.

No mundo atual, não crescer, 
ou crescer pouco e lentamente, é 
o mesmo que morrer vagarosamen-
te. Quando uma nova marca surge 
no mercado, ela normalmente en-
frenta dificuldades para conseguir 
se estabelecer. Primeiramente, é 

preciso entender e se diferenciar 
da concorrência, que está há mais 
tempo presente no segmento. Ela, 
ainda, precisa conquistar a confian-
ça dos consumidores e, como em 
qualquer relacionamento, confian-
ça não nasce da noite para o dia.

De acordo com o Sebrae, a taxa 
de mortalidade de novos negócios 
no Brasil está crescendo e a taxa 
de sobrevivência das franquias é 

muito mais alta que a de negócios 
próprios. A franqueadora possui 
uma marca testada e consolidada 
no mercado, o que facilita a atração 
dos primeiros consumidores que 
reconhecem os padrões de qualida-
de da rede. 

Vale destacar um aspecto menos 
conhecido da receita de sucesso 
das franquias, que são suas técnicas 
de expansão e geomarketing. Para 

muita gente, a abertura de cada 
nova unidade é uma aposta, mas 
para as franqueadoras a realidade 
é diferente. Elas possuem equipes 
que analisam o potencial de cada 
mercado antes de inaugurar, como 
resultado, conseguem ter mais 
segurança de que o negócio certo 
está no lugar certo. Esse é um fator 
que contribui para a alta taxa de 
sucesso das franquias em relação 

aos comércios independentes. Ape-
nas quem já viveu a experiência de 
fechar uma loja sabe o quanto isso 
pode ser doloroso.

No fim do dia, a soma de cuida-
dos e processos faz da franquia um 
investimento mais seguro em rela-
ção a outros empreendimentos. A 
sustentabilidade do crescimento do 
franchising ao longo dos anos, está 
aí para provar isso. 

Pelo prisma do Amor diviniza-
do, que não se confunde com a 
covardia diante da injustiça e da 
perversidade, já lhes falei sobre 
aquela passagem do Evangelho de 
Jesus, segundo Lucas, 6:29: “Ao que 
te bate numa face, oferece-lhe tam-
bém a outra” (...). Significa igual-

mente dizer que jamais devemos 
entrar na sintonia do ódio. “Dar a 
outra face” é levar os que nos ten-
tam ofender à percepção de que 
cometem um ultraje a si mesmos, 
pois o ódio é arma voltada contra 
o peito de quem odeia. “Dar a ou-
tra face” é um ato de coragem, um 

exercício de paciência; não é ação 
para omissos e acomodados.

Os Simples são os que lutam 
por tornarem-se puros de cora-
ção, e assim o devem ser, porque 
verão Deus face a face, consoante 
revela Jesus nas Bem-Aventuranças 
do Sermão da Montanha, uma das 
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mais notáveis páginas da literatura 
espiritual planetária conforme afir-
mei em As Profecias sem Mistério 
(1998).

A Bíblia Sagrada — por ser, na 
sua parte profética, a manifestação 
de Deus que é Amor — está, por 
esse motivo, sublimemente resu-
mida no Mandamento Novo de 
Jesus, o Cristo Ecumênico, o Esta-
dista Divino: “Amai-vos como Eu 
vos amei. Somente assim podereis 
ser reconhecidos como meus discí-
pulos (…). Não há maior Amor do 
que doar a própria vida pelos seus 
amigos. (...) Porquanto, da mesma 
forma como o Pai me ama, Eu tam-
bém vos amo. Permanecei no meu 
Amor” (Evangelho, segundo João, 
13:34 e 35; 15:13 e 9).

Quem souber entendê-lo de 
verdade conhecerá a Escritura, pois 
toda ela foi feita para que chegue-
mos à plenitude de nos amar uns 
aos outros como o Amigo Celeste 
nos ama. Utópico?! Um dia será a 
mais poderosa realidade, tal como 
a cada vez mais necessária irmana-
ção dos corações, a ponto de ter 
afirmado em Fulda, na Alemanha, 
terra de Martinho Lutero (1483-
1546), em 18 de novembro de 
1980, Sua Santidade, o papa João 

Paulo II (1920-2005): “O Ecume-
nismo é um dever urgente”.

O planeta Terra vive a fase 
dramática de uma profunda tran-
sição. Os que pensam que o Apo-
calipse é toleima, um delírio do 
Evangelista-Profeta, porque ele 
estava idoso, encontram-se enga-
nados. O fato de ser João nonage-
nário, ter levado chicotadas, vivi-
do como fugitivo, sendo xingado, 
caluniado, aprisionado, valoriza 
enormemente o seu testemunho 
perante o Cristo e a humanidade. 
As prisões nos dias atuais deixam 
muito a desejar, a despeito de 
todo o progresso material existen-
te e do esforço de tantas organiza-
ções que batalham pelos direitos 
humanos. Imaginem naquele tem-
po, quando a vida valia menos que 
agora. Bem que é difícil acreditar 
que ela possa ter significado me-
nor em alguma época semelhante 
a esta em que, estupidamente, ho-
mens e nações se armam cada vez 
mais. Hoje, porém, há instituições 
notáveis, que se esmeram pela 
qualidade da vida humana.

Abro parênteses para destacar 
que nos preocupamos bastante 
com a qualidade da existência es-
piritual também, e não somente 

daqueles que se encontram nas 
cadeias. Contudo, dos que, vi-
vendo fora delas, são vítimas dos 
maiores agravos.

Justamente o fato de ter o Dis-
cípulo Amado sofrido tanto, ul-
trapassado os 90 anos, não mais 
estar preso aos apetites da maté-
ria, possibilitou aos Maiores da 
Espiritualidade transmitirem-lhe 
a mensagem mais importante para 
a sobrevivência pessoal e coletiva.

Segundo declarou um dos que 
me honram com a sua audiência, 
acompanhando este modesto tra-
balho de analisar os textos bíbli-
cos para os Simples, não estamos 
consultando açodadamente o Li-
vro das Profecias Finais a respeito 
do que seriam as bestas, as trom-
betas, as pragas e tantas outras 
coisas. Tudo tem um ciclo, deve 
seguir-se uma escala crescente. A 
não ser que a Alma já traga em si 
um saber profundo absorvido em 
outras vidas. E mesmo aqueles 
que possuem um conhecimento 
maior do assunto desejam vir do 
princípio, como, por exemplo, no 
caso da Bíblia, conforme estamos 
fazendo, para não perder um pou-
co que seja de tanta riqueza espi-
ritual.
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Reitor da Unimontes realiza reunião e 
destaca importância do planejamento

Pesquisa do Procon aponta diferença de até 
1.400% no preço dos materiais escolares

Jornada Pedagógica de Montes Claros 
começa na segunda-feira (5)

   NOVAS CONQUISTAS

   VOLTA ÀS AULAS

   EDUCAÇÃO COM INCLUSÃO

Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

– Novas conquista foi um dos temas discutidos durante a reunião

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) re-
gistrou importantes avanços nas 
áreas de ensino, pesquisa, pós-
-graduação, extensão, gestão e 
prestação de serviços em 2023 e 
as perspectivas são de ampliação 
dessas melhorias em 2024, fruto 
de um planejamento com toda a 
comunidade acadêmica, contan-
do com o apoio da classe política, 
instituições de ensino superior, 
entidades e do Governo do Esta-
do. Esse é o balanço da reunião 
promovida hoje, pela manhã, pela 
gestão superior da Unimontes 
com a comunidade acadêmica, no 
Salão dos Conselhos, com a par-
ticipação de gestores, professores 

e servidores, de forma presencial 
e on-line, com interação instan-
tânea. A reunião contou com a 
participação on-line e presencial 
de cerca de 650 membros da co-
munidade acadêmica.

O reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago, 
explicou que a reunião ampliada 
é mais um canal criado pela atual 
gestão para discutir permanente-
mente com a comunidade acadê-
mica os avanços necessários para 
a modernização da universidade e 
para criar uma agenda de priori-
dades, estabelecendo as metas e 
ações necessárias para o fortale-
cimento da instituição e, conse-
quentemente, para o retorno de 

benefícios para a sociedade. “É 
primordial que as metas da nossa 
universidade sejam estabelecidas 
pelo conjunto de prioridades de 
nossa comunidade acadêmica, 
tendo como eixo central a pres-
tação de serviços de qualidade, 
como um ensino de excelência, 
seguido no mesmo tom com a 
pesquisa, extensão e pós-gradua-
ção, mas voltado para os anseios 
da sociedade e de um mundo 
cada vez mais moderno”, explicou 
o reitor. “Avançamos muito em 
2023, mas precisamos continuar 
avançando para que a Unimontes 
possa acelerar o desenvolvimento 
das regiões onde atua, sendo um 
braço forte do Governo de Mi-

nas”, afirmou.
A reunião serviu, ainda, para 

o planejamento de ações para o 
crescimento da Unimontes em 
2024. Entre os temas foram apon-
tados concurso público para pro-
fessores, agenda para melhoria 
contínua para professores, servi-
dores e acadêmicos; melhoria da 
infraestrutura da universidade; 
captação de recursos públicos e 
privados para a consolidação de um 
centro de excelência dentro da ins-
tituição, com o apoio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do Estado de 
Minas (Fapemig); instalação gradu-
al de aparelhos de ar condiciona-
do em salas de aulas; construção 
de laboratórios coletivos; novos 

cursos de graduação e de pós-gra-
duação. “Quando assumimos a 
reitoria anunciamos a retomada 
do vestibular próprio e a criação 
do curso de psicologia e algumas 
pessoas pensaram que seriam pro-
jetos a longo prazo e já cumprimos 
essas metas, que era o anseio da 
própria comunidade acadêmica e 
externa. E, agora, estamos prepa-
rando o curso de farmácia e vamos 
retomar o vestibular seriado, graças 
a esse trabalho conjunto com ges-
tores, professores e servidores”, 
observou o reitor da Unimontes. 
“É uma conquista coletiva, pensa-
da e construída coletivamente”, 
enalteceu.

A importância do planejamen-

to coletivo para a concretização 
dessas metas foi o ponto destaca-
do pelo vice-reitor da Unimontes, 
professor Dalton Caldeira Rocha.

“Quero reconhecer que esse 
momento de planejamento é de 
suma importância para a gestão 
como um todo, sendo necessário 
refletirmos sobre qual é a nossa 
jornada na Universidade. Qual é 
o nosso papel como integrante 
dessa comunidade universitária e 
enquanto cidadão do Norte de Mi-
nas e que participa da instituição 
que tem a maior importância para 
o desenvolvimento dessa região e 
da vida das pessoas”. O canal per-
manente de comunicação com a 
comunidade acadê nais.

O Programa Municipal de De-
fesa do Consumidor (Procon) de 
Montes Claros está alertando pais 
e responsáveis para a importância 
de pesquisar antes de comprar os 
materiais escolares. A diferença 
de preços de um estabelecimento 
para o outro chega a 1.400 por 
cento, segundo pesquisa realiza-
da pelo órgão, entre 10 e 12 de 
janeiro.

Segundo o diretor do órgão, o 
advogado Alexandre Braga, os con-

sumidores devem ficar atentos, uma 
vez que a diferença é muito grande. 
Frisa que a pesquisa sempre é feita 
nesta época e também nas férias es-
colares do meio do ano. “Também 
fazemos este trabalho em datas co-
memorativas, a fim de orientar os 
consumidores não só de Montes 
Claros como do Norte de Minas, 
tendo em vista que nossa cidade é 
polo regional”, salientou.

A Pesquisa do Procon pode ser 
encontrada nas redes sociais do 

órgão (https://www.instagram.com/
proconmontesclaros/) ou conferi-
da na sua sede, localizada na rua 
Justino Câmara, 93. O telefone do 
Procon é o 2211-3360.

As aulas na rede pública estão 
programadas para voltar nos dias 
05 (rede estadual) e 15/02 (rede 
municipal). Lembrando que todos 
os alunos de escolas municipais de 
Montes Claros ganharão da Prefei-
tura kits completos de material es-
colar. (Pedro Neto)

A Secretaria Municipal de Educa-
ção (SME) de Montes Claros reuniu 
os diretores das unidades de ensi-
no na manhã dessa sexta-feira (2), 
para ajustar os últimos detalhes 
da Jornada Pedagógica 2024, que 
será realizada no período de 5 a 9 
de fevereiro, envolvendo todos os 
servidores do Sistema Municipal de 

Ensino do município.
Durante reunião, a secretária 

municipal de Educação, professora 
Rejane Veloso, explicou que o obje-
tivo da jornada é orientar os profis-
sionais para o ano letivo de 2024. “A 
jornada é importante para o plane-
jamento, a preparação e o aprimo-
ramento dos servidores do Sistema 

Municipal de Ensino para a execu-
ção de suas atividades ao longo do 
ano, e é também uma oportunidade 
para o compartilhamento de experi-
ências e alinhamento de estratégias 
para enfrentar os desafios do ano 
letivo que se inicia”, explica.

Com o tema “Educação inclusiva, 
gestão e estratégias pedagógicas”, a 
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jornada enfatiza o compromisso do 
Município com a promoção da edu-
cação inclusiva e integral. “A escolha 
do tema da jornada se deu para que 
possamos pensar e articular ações 
que incluam a todos, servidores, 
alunos e famílias; estamos pensan-
do também na pessoa com defici-
ência, reforçando o papel da escola 
como ambiente de aprendizagem, 
cuidado e proteção, com autono-
mia, democracia e liberdade”, ex-
plica a diretora técnico-pedagógica 
da SME, Elisângela Mesquita Silva.

PROGRAMAÇÃO

A Jornada Pedagógica inicia na 
segunda-feira (5), com uma reu-
nião administrativa nas unidades 
de ensino, das 8h30 às 11h30, 
para acolhimento dos servidores, 
orientações gerais e esclarecimen-
to em relação ao Código de Ética 
do Servidor e do Regimento Es-
colar no que tange às atribuições 
dos servidores.

Durante a reunião, que será 
realizada na própria escola, o di-
retor da unidade fará o repasse 

da Agenda Pedagógica 2024 e a 
distribuição de turma, e também 
será feita a organização das salas e 
preparação de materiais didático-
-pedagógicos pelos professores.

Na terça-feira (6), das 9h às 
11h, será realizada palestra com o 
tema “Educação para todos: prá-
ticas pedagógicas no contexto da 
inclusão”, proferida pelo profes-
sor Décio Nascimento Guimarães, 
diretor de Políticas de Educação 
Especial na Perspectiva Inclusiva 
do Ministério da Educação. Das 
14h às 15h, a palestra terá como 
tema a “Acessibilidade e práticas 
inclusivas”, proferida pela pro-
fessora Maria Alice Duarte Perei-
ra, coordenadora Pedagógica da 
Educação Inclusiva da Secretaria 
Municipal de Educação de Barre-
tos/SP.

As palestras serão realizadas 
no auditório da Escola Técnica, 
com participação presencial de 
diretores, supervisores e técnicos 
da SME e transmissão pelo canal 
da secretaria no YouTube, para 
que os demais servidores possam 
acompanhar da própria unidade 

de ensino.
Ainda na terça-feira, motoris-

tas e monitores do transporte 
escolar participam do curso de 
formação em Primeiros Socorros, 
ministrado pelo 7º Batalhão do 
Corpo de Bombeiros, e de pales-
tra sobre “Metodologia e práticas 
no uso de detectores de metais”, 
ministrada pela Defesa Civil.

Durante toda programação, ao 
longo da semana, serão realizadas 
formações para professores do 
Maternal à Educação de Jovens 
e Adultos - EJA, planejamento 
com participação de professores 
e supervisores pedagógicos, e 
apresentação do Plano Anual de 
Trabalho.

A jornada encerra na sexta-fei-
ra (9), com a palestra “Brain Gym 
e a inclusão escolar: a Autorregu-
lação como apoio à aprendiza-
gem”, proferida pela professora 
Késcia Carvalho, das 8h às 11h; e 
palestra sobre as “Boas práticas e 
inclusão em Saúde Mental”, pro-
ferida pelo médico psiquiatra Dr. 
Antônio Geraldo da Silva. ( Jeru-
sia Arruda)
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Janaúba sedia Encontro 
Técnico do Tribunal de 
Contas

Costa Rica presta 
homenagem a 
piraporense

Codanorte promove campanha em Pedras 
de Maria da Cruz e de São João da Ponte

Pirafolia 2024 terá o melhor carnaval do 
Norte de Minas

    JANEIRO BRANCO
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O Tribunal de Contas de Minas 
Gerais escolheu a cidade de Janaú-
ba para sediar o primeiro ‘Encontro 
Técnico TCEMG e os Municípios 
2024’, que, este ano, levará a cara-
vana de palestras técnicas a ser rea-
lizado nos dias 28 e 29 de fevereiro. 
O tema será ‘Transição Municipal 
Responsável: Desafios e Estratégias 
para as Prefeituras em Ano Eleito-
ral”. Esse Encontro Técnico também 
acontecera em Unaí, São João Del 
Rey, Boa Esperança, Coromandel e 
Muriaé, encerrando o ciclo em Belo 
Horizonte, em agosto.  

No primeiro dia de evento em 
Janaúba, as palestras irão abor-
dar os temas: “Regras Fiscais em 
Final de Mandato”; “Admissão de 
pessoal sob a ótica constitucio-

nal”; “Aplicação da Lei Geral de 
Proteção de Dados Pessoais e seus 
principais conceitos”; “Principais 
pontos de atenção da Prestação 
de Contas Anual”; “Boas práticas 
nas contratações de obras e servi-
ços de engenharia” e “Nova lei de 
licitação”.

O segundo dia será das ofici-
nas temáticas, para quem deseja se 
aprofundar em um dos temas das 
palestras do dia anterior. Elas terão 
vagas limitadas. Os interessados em 
participar devem se inscrever no 
site do evento. Os temas das ofici-
nas em Janaúba serão: “Reequilíbrio 
econômico-financeiro de contratos 
de obras públicas”, “Nova Lei de Li-
citações – O que esperar” e “LGDP 
na prática”. (GA)

O conselheiro do Tribunal de 
Contas do Estado de Minas Gerais 
(TCEMG) Wanderley Ávila, que 
é de Pirapora, foi homenageado 
com o título de “Personalidade 
Brasileira” durante o 20º En-
contro Internacional de Juristas, 
promovido em San José, na Costa 
Rica, pela Rede Internacional de 
Excelência Jurídica. O encontro 
aconteceu entre os dias 21 a 24 de 
janeiro e foi presidido pelo con-
selheiro aposentado do TCEMG, 
Sebastião Helvécio, que entregou 
a Wanderley Ávila o diploma de re-
conhecimento em nome do presi-
dente da Rede Internacional, pro-
fessor Leo da Silva Alves, devido à 
ausência do conselheiro durante o 
evento. 

“Ele é o primeiro conselheiro 
do Brasil a ser distinguido com 
essa homenagem de personagem 
deste evento, reconhecendo justa-
mente a produção jurisprudencial 
que é feita nos tribunais de contas 

a favor da justiça brasileira”, desta-
cou Sebastião Helvécio. 

O conselheiro Wanderley Ávila 
agradeceu pela homenagem. “Toca 
o coração da gente profundamen-
te, por ver um reconhecimento do 
nosso trabalho no serviço público 
há 40 anos. Esse reconhecimento 
nos entusiasma, nos alegra e nos 
deixa na certeza de ter combatido 
o bom combate. A gente caminha 
para o ‘apagar das luzes’ [aposen-
tadoria] aqui no Tribunal e aqui, 
como em outros lugares que pas-
samos, tenho a certeza do dever 
cumprido”, reconheceu Ávila. 

O 20º Encontro Internacional 
de Juristas contou com o apoio 
do Instituto Rui Barbosa (IRB), da 
Associação dos Membros dos Tri-
bunais de Contas do Brasil (Atri-
con), do Conselho Nacional de 
Presidentes dos Tribunais de Con-
tas (CNPTC) e da Suprema Corte 
do Poder Judiciário da Costa Rica. 
(GA)

O Departamento de Assistên-
cia Social do Codanorte promoveu 
nesta semana a Campanha Janeiro 
Branco com as equipes do Acolhi-
mento Institucional para crianças e 
adolescentes Lar São Francisco, no 
município de Pedras de Maria da 
Cruz, e no Acolhimento Institucio-
nal Lar de Esperança e Cuidado no 
município de São João da Ponte. Os 

dois acolhimentos são gerenciados 
pelo Codanorte.

A programação faz parte de uma 
agenda interna do Codanorte, de-
senvolvida com os colaboradores 
para despertar reflexões acerca da 
saúde mental no local de trabalho. 
“Desenvolver esses momentos de re-
flexão, do cuidado consigo mesmo, 
são essenciais para os profissionais 

no âmbito da alta complexidade que 
atuam no serviço de acolhimento 
institucional. São profissionais que 
lidam diariamente com crianças e 
adolescentes que sofreram violações 
de direitos e foram afastados tem-
porariamente de suas famílias de 
origem, profissionais que escutam 
histórias de dor e traumas vivencia-
dos por eles”, ressaltou a gerente do 

Departamento de Assistência Social 
do Codanorte, Rosivânia Nunes.

O presidente do Codanorte, Edu-
ardo Rabelo destaca que “o Consór-
cio se preocupa com esse cuidado, 
com a saúde mental. Estamos nos 
mobilizando para cuidar da saúde 
mental dos nossos colaboradores, 
visando os níveis de complexidade 
de cada serviço. Então, por isso foi 

desenvolvido essa campanha”
O momento foi marcado por 

uma roda de conversa em que os 
colaboradores conseguiram colocar 
suas angústias e refletir sobre elas. 
“Tivemos um momento simbólico 
de uma dinâmica que proporcio-
nou uma sensibilização e trouxe 
reflexão para que eles consiga su-
perar as diversidades e dificuldades 

da vida. Além disso, foi ofertado e 
colocado à postos as responsabili-
dades de cada um, o olhar para si 
mesmo, o cuidar da mente, assim 
como o cuidar do corpo. Então, tra-
balhamos todos esses pontos para 
a melhoria da saúde mental desse 
profissionais como psicólogos, 
assistentes sociais e cuidadores”, 
completou Rosivânia Nunes.

Após confirmar as suas prin-
cipais atrações: Marcynho Sensa-
ção, Neto LX, Nata, Bat Caverna, 
Zannynho, Kit Ilusão, Deu Samba 
e Baianeiros, Pirapora está geran-
do uma grande expectativa de 
que terá, mais uma vez, um dos 
melhores carnavais de Minas Ge-
rais, com o Pirafolia 2024. A Pre-

feitura de Pirapora e a Empresa 
Municipal de Turismo (EMUTUR) 
também já confirmaram outras 
grandes novidades, como o Trio 
Elétrico que vai exigir muita ener-
gia e disposição dos milhares de 
foliões, no entorno da Praça de 
Eventos da Orla Fluvial.

Para os cinco dias de progra-

mação intensa (09 a 13/02), são 
esperadas cerca de 80 mil pessoas 
no circuito do carnaval, impac-
tando no aquecimento do Turis-
mo, com o aumento na procura 
da rede de hotéis e pousadas da 
cidade e região, além de mais de-
mandas para outros segmentos 
do comércio e da prestação de 

serviços. Será mais uma grande 
oportunidade de geração de ren-
da para barraqueiros, ambulan-
tes, taxistas, motoristas de aplica-
tivo e etc.

De acordo com a Secretaria 
de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC) e EMUTUR, além do as-
pecto cultural com os shows das 

atrações principais, dos artistas 
locais, com o Desfile de Blocos 
Caricatos na Avenida Salmeron e 
a programação especial no Bal-
neário das Duchas, entre outros, 
também serão promovidos os 
Jogos de Verão, no Complexo Es-
portivo Dóbson Machado e o 2º 
Encontro de Som Automotivo.

A programação completa e de-
talhada será divulgada na próxima 
semana pela Prefeitura de Pirapo-
ra e EMUTUR. Fiquem ligados no 
site oficial (https://www.pirapora.
mg.gov.br) e nas redes sociais: @
pirafolia @prefeituradepirapora 
@emutur.pirapora, para saber 
tudo. (Hebert Vinicius)
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE

A
R

Q
U

I
V

O
/
 
I
F

N
M

G
 

     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

SUPERBACTÉRIA INTERDITA UTI DE HOSPITAL EM UBER-
LÂNDIA

A Unidade de Terapia Intensiva Neonatal do Hospital das Clínicas 
da Universidade Federal de Uberlândia (HC-UFU) não recebe pacien-
tes desde o dia 1º de dezembro de 2023, após ser interditada devido à 
presença de superbactéria. O caso é tido como surto de colonização. 
Segundo ofício encaminhado à Prefeitura Municipal de Uberlândia, a 
UTI Neonatal do HC passa por surto de colonização de uma bactéria 
denominada  Klebsiella Pneumoníase, resistente a carbapenêmicos. 
Diante da gravidade do quadro, foi suspenso o recebimento de novas 
internações no local. ( Jornal da Manhã – Uberaba)

AUMENTAM EXAMES NO VALE DO AÇO

Um levantamento divulgado pelo 12º Departamento de Polícia 
de Ipatinga indicam que, no ano de 2023, foram realizados 122.299 
exames de direção em toda a área abrangida pelas seis Delegacias Re-
gionais. Além disso, foram realizados 43.504 exames de legislação. 
O estudo compara os dados dos anos de 2022 e 2023 para todas as 
bancas da região. Vale frisar que a única regional da área com mais 
de uma banca examinadora é a regional de Ipatinga. Isso ocorre por-
que os municípios de Coronel Fabriciano e Timóteo possuem suas 
próprias bancas. Apenas em Ipatinga, foram disponibilizados um total 
de 23.579 exames para a população, em comparação com os 21.580 
realizados em 2022, um aumento de 9.26%. (Diário do Aço – Ipatinga

MERCADO TEM NORMAS DE SEGURANÇA

Em uma iniciativa crucial para a segurança de comerciantes e con-
sumidores, o Mercado Municipal de Governador Valadares concluiu 
as etapas necessárias para regularizar o imóvel, conforme acordo fir-
mado com o Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) e o Corpo 
de Bombeiros Militar de Minas Gerais. A conclusão da implementação 
de normas de segurança no local foi divulgada pelo Ministério Público 
na semana passada.  O estabelecimento, localizado no coração da ci-
dade, estava em situação irregular em relação às normas de segurança 
contra incêndios e pânico por vários anos. (Diário do Rio Doce – Go-
vernador Valadares)

LANÇAMENTO DO 5G EM PARÁ DE MINAS

Membros da diretoria da Algar Telecom apresentaram oficialmente 
o lançamento da rede 5G em Pará de Minas ao Vice-Prefeito e Secre-
tário Municipal de Esporte, lazer e Turismo, Paulo Francisdale, à Se-
cretária Municipal de Cultura e Comunicação Institucional, Andréia 
Xavier Paulino, à Secretária Municipal de Educação, Marluce de Souza 
Pinto Coelho, e ao Procurador Geral do Município, Hernando Fernan-
des da Silva. Além da rede 5G, foi apresentado pelo Diretor de Ope-
rações de Clientes, Luis dos Santos Alves, o projeto de implantação 
de rede plena de fibra ótica na cidade, em substituição aos cabos de 
cobre utilizados atualmente. ( Jornal Diário  – Pará de Minas)

CONTA DE ÁGUA E VIÇOSA FICA MAIS CARA

Os clientes do Saae (Serviço Autônomo de Água e Esgoto) de Viço-
sa já estão sendo comunicados sobre o reajuste de 14,54% no valor da 
tarifa de abastecimento de água e esgotamento sanitário que passará 
a valer a partir de fevereiro. A autorização para o reajuste foi aprovada 
pela Agência Reguladora Intermunicipal dos Serviços de Saneamento 
da Zona da Mata. Em sua decisão, a agência ressalta que considerou 
um parecer técnico do estudo de sustentabilidade econômica do Saae 
de Viçosa, que sugere um “aumento médio de 14,54% no valor da 
receita tarifária dos serviços de água e esgoto, de forma a garantir que 
a autarquia possa fazer frente aos custos operacionais e avançar na 
realização dos investimentos planejados”.

CHIKUNGUNYA: AUMENTO DE 350% NOS CASOS

As maiores cidades do Sul de Minas registraram aumento de mais 
de 350% no número de casos contaminações por chikungunya, de 
2022 para 2023. O crescimento foi apontado em dados divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG). Entre 
os cinco municípios mais populosos da região, Pouso Alegre foi o que 
teve maior número de registros. Logo em seguida aparecem Varginha, 
Lavras, Passos e, por último, Poços de Caldas. Em Pouso Alegre, foram 
18 contaminações ao longo do ano passado, sendo que em 2022 ne-
nhuma infecção pela doença foi registrada. (Diário Regional – Pouso 
Alegre)

DIVISÃO DO ORÇAMENTO DE CAETÉ

A Câmara Municipal aprovou, e o prefeito Lucas Coelho sancio-
nou, dia 29, o orçamento total previsto para o município de Caeté, 
que ficou em R$ 221.765.888,37. O montante é menor R$ 5,6 mi-
lhões que o do ano passado. “Entretanto teremos mais recursos para 
execução de obras, programas e serviços, uma vez que temos muitas 
ações em andamento e que continuarão sendo executadas dentro do 
orçamento de 2023”, explicou recentemente, o secretário municipal 
de Planejamento, Júlio César Batista. ( Jonal Opinião – Caeté)
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DIVULGAÇÃO

Ainda não há previsão para reabertura da UTI Neonatal do 
Hospital de Clínicas da UFU, em Uberlândia 

   RESSIGNIFICAR: UMA VIA RECÍPROCA PARA 
   (RE) CONSTRUIR O VIVER A VIDA

    FESTA DE SÃO SEBASTIÃO

Divina Providência tem mais 
prazo para execução de projeto 
social

Militares participam de celebração 
religiosa em Montes Claros

Montes Claros credencia mais três 
bancos para receber impostos

GIRLENO ALENCAR

A Divina Providencia de Montes 
Claros tem até o dia 31 de dezembro 
para executar a segunda etapa do 
Projeto ‘Ressignificar: uma via re-
cíproca para (re)construir o viver a 
vida’,  que tem por objeto o repasse 
dos recursos provenientes do Fun-
do Municipal da Assistência Social. 
O projeto visa ofertar ao público 
alvo, que estejam em vulnerabilida-
de social, 80 vagas em ações sociais, 
visando o incentivo à socialização 
e a convivência comunitária, forta-
lecimento de relação familiar, bem 
como o desenvolvimento de habili-
dade e espaço de convívio.  

Desde de 2012 o Sistema Divina 
Providência atua em Montes Claros 
com a qualificação profissional de 
adolescentes e jovens vulneráveis ao 
risco pessoal, social e/ou econômi-
co. Cuja missão é “resgatar a digni-
dade humana”, por meio da educa-
ção de valores, educação ambiental, 
do atendimento Odontológico e Psi-
cológico e, sobremodo, da formação 
profissional. Em 2021, a Instituição 
abarcou o Serviço Socioassistencial 
Tipificado: o Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculo-SCFV, a 
fim de, promover a Proteção Social 
Básica de usuário na faixa etária de 
15 a 59 anos, desenvolvendo ações 
socioassistenciais, saúde, lazer e ci-
dadania, propiciando conhecimen-
to dos direitos e como acessá-los, 
buscando o fortalecimento dos 
vínculos familiares e comunitários 
deste público que vive em situação 
de vulnerabilidades, decorrente da 
pobreza, da privação, da ausência de 
renda, do acesso precário ou nulo 

aos serviços públicos e/ou fragiliza-
ção de vínculos afetivo-relacionais e 
de pertencimento social, subsequen-
te da discriminação etária, étnica, de 
gênero e/ou de qualquer outra defi-
ciência.

Com esse fim, o projeto intitulado 
“Resignificar: uma via recíproca para 
(re)construir o viver a vida” com-
preende-se que a aquisição de equi-
pamentos e materiais permanentes 
contribuirão para a Transformação 
que ambicionamos, uma vez que, 
irão contribuir nas oficinas, aumen-
tando a qualidade do serviço tipifica-
do executado, garantindo maior con-
forto, autoconfiança e sentimento de 
pertença para os usuários atendidos 
e da equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade.

Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos do 
próprio Serviço de Convivência e de 

Fortalecimento de Vínculos. Sendo 
que, a proposta do plano Ressignifi-
car: uma via recíproca para (re)cons-
truir o viver a vida é contribuir para a 
formação cidadã, para a diminuição 
do número de adolescentes, jovens e 
adultos expostos a situações de risco 
social, proporcionando um ambien-
te que permita o desenvolvimento 
do potencial integrador, visando à 
valorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

que perfaz, mediante acolhida, 
roda de conversa com temas rele-
vantes aos questões presentes na 
vivencia dos usuários, como: mer-
cado de trabalho, alimentação, au-
toconhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como acessá-los, 
vínculos familiares, princípios morais 
e éticos. Bem como, o acolhimento 
de um profissional da Psicologia 
para quem necessita e tiver interesse; 
Orientação Profissional em grupo/in-
dividual, com o intuito de auxiliá-los 
no processo de elaboração de currí-

culos, preparação para entrevista de 
emprego, autoconhecimento e ou-
tros; Ofertar um espaço, com a troca 
de experiências e vivências, assim 
como garantir o acesso à informa-
ção, prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e co-
munitário; Mobilização para a cida-
dania e forma de intervenção social 
planejada por meio de oficinas que 
crie situações desafiadoras, estimule 
e oriente os usuários na construção 
e reconstrução de suas histórias e 
vivências individuais e coletivas, na 
família e no território.

Destarte, o presente projeto 
tem a capacidade para ofertar 80 
vagas para usuários na faixa etária 
de 15 a 59 anos, provenientes de 
áreas de extrema vulnerabilida-
des em Montes Claros. Ademais, a 
Instituição entende que, todo pro-
cesso desenvolvido no âmago do 
Serviço de Convivência e de Forta-
lecimento de Vínculos-SCFV é uma 
oportunidade ímpar.

Por ocasião da Festa da Paró-
quia São Sebastião, em Montes 
Claros, a 11ª Região de Polícia 
Militar foi convidada a participar, 
na noite do último sábado, dia 
13/01/2024, de uma missa em 
ação de graças e bênção às Insti-

tuições de Segurança Pública. 
A celebração especial ocorre 

tradicionalmente em todos os 
anos, durante as comemorações 
dedicadas ao padroeiro e sempre 
conta com a presença e participa-
ção de militares e integrantes da 

Segurança Pública do Norte de 
Minas.

Os policiais militares partici-
param do rito de entrada, liturgia 
e dos louvores. Na ocasião, o Co-
mandante da 210ª Cia PM, Capitão 
Michael Stephan, fez uso da pala-

vra e em ação de agradecimento a 
Deus, entoou a canção lírica sacra 
“Pannis Angelicus”.

Ao final, os militares e policiais 
presentes receberam a bênção sa-
cerdotal às Instituições de Segu-
rança Pública.

A prefeitura de Montes Claros creden-
ciou, mas três bancos para receber impos-
tos municipais ao longo deste ano. São os 
bancos Itaú Unibanco, Mercantil e Sicoob. 
Na semana passada já tinham sido creden-
ciados os bancos Bradesco, Brasil e Caixa 
Econômica Federal. Através do processo 
653/2023 na modalidade de Inexigibili-
dade de Licitação 230/2023 para creden-
ciamento de instituições financeiras para 
prestação de serviços bancários de recolhi-
mento de tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas públicas de-
vidas à municipalidade, através de DAM – 
Documento de Arrecadação Municipal em 
padrão Febraban, por intermédio de suas 
agências foram contratados os Banco Itaú 
Unibanco Banco Cooperativo Sicoob  Mer-
cantil do Brasil por 12 meses, a partir de 12 
de janeiro de 2024. (GA)

UBERABA EXPORTA RECORDE DE SÊMEN

O PRIMEIRO MÊS DE 2024 TROUXE UM NOVO MARCO PARA A PECUÁRIA ZEBUÍNA NACIONAL: A MAIOR EXPORTAÇÃO DE SÊMEN BOVINO BRASILEIRO PARA A ÍNDIA. A CENTRAL ALTA GENETICS, SEDIADA EM UBERABA, ENVIOU PARA O PAÍS ASIÁTICO UM TOTAL DE 40 MIL DOSES PROVENIENTES DE QUATRO TOUROS DA RAÇA GIR LEITEIRO, INTEGRANTES DA SUA BATERIA DE REPRODUTORES.MUITO PROCURADA NO MERCADO PELA SUA GRANDE CAPACIDADE DE PRODUÇÃO SUSTENTÁVEL DE LEITE DE QUALIDADE, A GENÉTICA GIR LEITEIRO, UMA RAÇA ORIGINÁRIA DA ÍNDIA, PASSOU POR UMA EVOLUÇÃO INTENSA NO BRASIL, A PARTIR DAS PRIMEIRAS IMPORTAÇÕES DE TOUROS INDIANOS, NO INÍCIO DO SÉCULO PASSADO. (JORNAL DE UBERABA)

EVENTO GRANDIOSO MARCA VOLTA ÀS 
AULAS EM IPATINGA

Foi realizada nesta quinta-feira (1) pela Secretaria Municipal de Edu-
cação de Ipatinga, em parceria com o Sebrae Minas, a aula inaugural que 
marca o início do ano letivo na cidade. Um evento grandioso que lotou o 
Centro Cultural Usiminas em dois períodos, manhã e tarde. A aula inau-
gural é uma tradição no período que antecede a volta às aulas e serve 
como acolhimento aos servidores, dentro da perspectiva de humanizar o 
ambiente escolar e o exercício da educação. “É muito bom estarmos aqui 
mais uma vez com os servidores em um evento interativo e integrativo, 
disse o secretário de Educação, Cairo Monteiro. ( Jornal dos Vales – Ipa-
tinga)

https://www.jornaldosvales.com.br/noticia/45464/educacao-de-ipa-
tinga-promove-grande-evento-que-marca-inicio-do-ano-letivo

 

ASSOCIAÇÃO HOMENAGEIA FUNDADOR

A Associação dos Municípios do Alto Rio das Velhas (Amav), através do 
seu presidente Édson Vargas, prefeito de Funilândia, presta homenagem 
ao ex-prefeito Marcelo Cecé de Oliveira, que morreu no último domingo. 
Cecé foi o fundador da associação, no dia 21 de março de 1985, com 
o registro do Estatuto da entidade no dia 02 de abril de 1985. Hoje a 
Amav é composta por 13 municípios: Sete Lagoas, Funilândia, Prudente 
de Morais, Capim Branco, Cachoeira da Prata, Fortuna de Minas, Matozi-
nhos, Paraopeba, Caetanópolis, Santana do Riacho, Inhaúma, Santana de 
Pirapama e Cordisburgo. ( Jornal Sete Dias – Sete Lagoas)

https://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/amav-presta-home-
nagem-a-marcelo-cece-que-fundou-a-associacao-que-hoje-conta-com-
-13-cidade/30893

 
PIEDADE DE CARATINGA RECEBE EXPOSIÇÃO

O Serviço de Acolhimento em Família Acolhedora do Consórcio In-
termunicipal de Desenvolvimento Econômico e Social do Leste de Minas 
expande suas atividades, agora no município de Piedade de Caratinga por 
meio da Assistência Social. A sede da Prefeitura está recebendo a exposi-
ção “Olhos que Acolhem”. As fotos expostas são registros do cotidiano de 
crianças e adolescentes em acolhimento familiar dos municípios consor-
ciados, afastados da família de origem por medida de proteção, algumas 
delas retratam a vivência em lares de famílias acolhedoras, cadastradas e 
capacitadas. (Diário de Caratinga).

https://diariodecaratinga.com.br/prefeitura-de-piedade-de-caratin-
ga-recebe-exposicao-olhos-que-acolhem/

 

TRANSPORTE COLETIVO TEM APLICATIVO

Ao utilizar o transporte coletivo, o usuário necessita de algumas infor-
mações: qual linha utilizar para chegar ao seu destino; o trajeto utilizado; 
os pontos de ônibus durante o percurso; os horários e o tempo de espera 
e a previsão de chegada ao destino. A partir de 07 de fevereiro, o usuário 
do transporte coletivo em Poços de Caldas terá, literalmente, todas essas 
informações em suas mãos com o aplicativo Floramar Online. Disponí-
vel gratuitamente para celular ou tablet, o usuário poderá acompanhar 
o trajeto da linha, a localização em tempo real e os horários precisos em 
que o ônibus irá passar no ponto, ou mesmo acessar qualquer linha de 
ônibus para pesquisar determinado trajeto. ( Jornal Mantiqueira – Poços 
de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2024/02/01/floramar-lanca-
-aplicativo-para-facilitar-informacoes-ao-usuario-do-transporte-coleti-
vo/

 

PARAÍSO MANTÉM ALERTA CONTRA A DENGUE

São Sebastião do Paraíso atualmente vive um momento de alerta na 
luta contra a dengue. Apesar da situação ser considerada “controlada” 
pelo município, há uma preocupação constante em conter um possível 
avanço da doença. O foco principal está nas pessoas que, podem estar 
transportando o vírus de um local para outro.Em janeiro, o Departamen-
to Municipal de Vigilância em Saúde registrou 48 notificações de dengue 
na cidade. Destas, 16 casos foram confirmados, 15 apresentaram resul-
tados negativos, enquanto 17 ainda aguardam a conclusão dos exames. 
Além disso, 11 pessoas não compareceram para a coleta de sangue, essen-
cial para a confirmação laboratorial. ( Jornal do Sudoeste – São Sebastião 
do Paraíso

https://www.jornaldosudoeste.com.br/noticia.php?codigo=216157

BH GANHA CAFETERIA INÉDITA PARA PETS

Ao ir à uma cafeteria pela manhã, agora, há uma grande chance de 
encontrar clientes inusitados tomando café. Com uma ideia de negócio 
inédita em Belo Horizonte, a jovem empreendedora de 16 anos Catarina 
Hauck inaugurou, nesta semana, uma cafeteria para cães e gatos. O Pet 
Café, segundo ela, tem a proposta de unir gastronomia e a paixão pelos 
animais. Aberta na rua Sergipe, 1187, no bairro Funcionários, região Cen-
tro-Sul da Capital, o estabelecimento conta com um cardápio adaptado 
para os animais. No menu, é oferecida uma ampla gama de opções, desde 
brunch e cafés até petiscos e almoço executivo, todos com detalhes que 
remetem ao universo pet. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/negocios/belo-horizonte-cafeteria-
-para-caes-gatos/
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Secretaria de Educação da Prefeitura de Ipatinga promoveu 
grande evento que marcou início do ano letivo 

Investimentos do Universaliza Minas visam atender 500 moradores 
com 7 mil metros de redes de distribuição

    CAMPUS JANUÁRIA 

Ammesf recomenda planejamento 
financeiro aos municípios

Comunidade rural de Lontra 
passam a receber água tratada

IFNNG abre inscrições para 
ocupação de vagas remanescentes 
de cursos superiores

GIRLENO ALENCAR

A Associação dos Municípios do 
Médio São Francisco (Ammesf) in-
forma aos gestores e autarquias da 
região que já está disponível a linha 
de crédito de R$ 300 milhões para o 
financiamento de projetos de susten-

tabilidade, infraestrutura, aquisição 
de transporte escolar e máquinas, 
serviços, entre outros. Para o paga-
mento deste crédito, os municípios 
têm dois anos de carência e o prazo 
de oito anos. Também foi apurado 
pela Ammesf que, por ser ano de 
eleições municipais, a legislação 

eleitoral estabelece 30 de abril como 
limite para a contratação de finan-
ciamentos pelo setor público. Assim, 
as prefeituras devem apresentar os 
pedidos de financiamento com an-
tecedência em função do prazo de 
análise.

Oferecido pelo Banco de De-

senvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG), através das parcerias com 
o Governo de Minas e Fundo Fi-
nanceiro para Desenvolvimento da 
Bacia do Prata (Fonplata), o recurso 
já está disponível e visa fortalecer 
o desenvolvimento dos municípios 
mineiros. Conforme o governo do 
Estado, outra novidade para os mu-
nicípios neste ano é a ampliação do 
percentual para antecipação de re-
cursos. As prefeituras poderão rece-
ber antecipadamente até 40% do va-
lor licitado, o dobro do ano passado, 
que eram 20%.

O presidente da Ammesf, Pedro 
Braga, entende que para a grande 
maioria dos municípios que ainda 
estão tentando equilibrar as finanças 
e recuperar a saúde fiscal, depois de 
um 2023 de muitos problemas com 
os repasses, especialmente do FPM, 
essa linha de crédito “pode ser uma 
boa opção para os gestores, desde 
que um planejamento financeiro a 
médio e longo prazo contemple mais 
essa responsabilidade a ser assumida 
pelas prefeituras”.

A Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa), por meio do 
programa Universaliza Minas, leva 
água tratada, com regularidade, aos 
imóveis de moradores da comunida-
de de Vila União, no município de 
Lontra. 

Com recursos de quase R$ 197 
mil, as obras executadas em par-
ceria com a Prefeitura de Lontra 
foram concluídas em janeiro deste 
ano e contemplaram cerca de 500 
moradores da comunidade. Foram 
implantados 7 mil metros de redes 
de distribuição, foi construída uma 
estação elevatória de água tratada 
e instaladas 194 ligações prediais. 
Além dos benefícios à população, as 
intervenções também movimenta-
ram a economia local, com a geração 
de 12 empregos diretos.

O Universaliza Minas é uma ini-
ciativa da Copasa, inédita no Brasil, 
que visa garantir o acesso a água 
tratada e saneamento em pequenas 
localidades do Estado, a fim de atin-
gir as metas do Novo Marco Legal do 
Saneamento até 2033. 

De acordo com o gerente regio-
nal da Copasa no município, Edson 
Marinho, os investimentos do pro-
grama Universaliza Minas reforçam 

o compromisso da Copasa em asse-
gurar o acesso à água tratada às co-
munidades que ainda não contavam 
com esse benefício, gerando valor 
para as pessoas por meio da agilida-
de e eficiência na prestação de servi-
ços. “A partir de agora, os moradores 
de Vila União já podem usufruir da 
água potável com regularidade e em 
quantidade suficiente, haja vista que 

esse benefício proporciona melho-
rias para a qualidade de vida, para 
a saúde e o desenvolvimento local”, 
concluiu.

ÁGUA TRATADA                                              

Água tratada é sinônimo de saú-
de e demanda altos investimentos 
para a sua produção, reservação, 

distribuição e controle de quali-
dade. Para garantir quantidade, 
regularidade e qualidade dentro 
dos padrões estabelecidos pelo Mi-
nistério da Saúde, a Copasa exerce 
um rigoroso controle no processo 
de tratamento da água e investe em 
programas de preservação dos ma-
nanciais de onde a água é retirada 
para abastecimento público.

Até o dia 9 de fevereiro, o Institu-
to Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG)-Campus Januária realizará 
as inscrições para os interessados 
em participar do processo seletivo 
para preenchimento de vagas rema-
nescentes em oito cursos superiores, 
nas formas de reopção de curso, 
transferência interna, transferência 
externa e ingresso de portador de 
diploma de nível superior.

As vagas são para o primeiro 

semestre letivo de 2024, para os se-
guintes cursos: bacharelados em Ad-
ministração, Agronomia, Engenharia 
Agrícola e Ambiental, Engenharia 
Civil e Sistemas de Informação e li-
cenciaturas em Ciências Biológicas, 
Física e Matemática.

As inscrições devem ser feitas 
por meio de formulário eletrônico. 
As informações relativas a inscri-
ções, vagas a serem preenchidas, 
pré-requisitos necessários para o 

preenchimento das vagas em cada 
modalidade, critérios de seleção e 
classificação, além de matrícula es-
tão detalhadas no Edital nº 17/2024 
do IFNMG-Campus Januária.

Todas as etapas da seleção serão 
divulgadas no www.ifnmg.edu.br/
januaria.

Informações complementares 
poderão ser obtidas junto à Dire-
ção do Departamento do Ensino 
Superior do IFNMG-Campus de 

Januária, na Fazenda São Geraldo 
s/n, km 6, em Januária, pelos tele-
fones (38) 3629-4600/3629-4664 
ou e-mail: aroldo.gomes@ifnmg.
edu.br.

Entenda as modalidades de ocu-
pação das vagas remanescentes

- Reopção de curso: para acadê-
micos regularmente matriculados 
em curso de graduação de um cam-
pus do IFNMG que desejam migrar 
para outro curso de graduação ofe-
recido pelo mesmo campus/polo;

- Transferência interna: para 
acadêmicos regularmente matri-
culados em um campus/polo do 
IFNMG e que queiram se transferir 
para o mesmo curso em outro cam-
pus/polo do IFNMG;

- Transferência externa: para 
acadêmicos regularmente matri-
culados em outras instituições de 
ensino superior e que desejam se 
transferir para o IFNMG, condicio-
nada à compatibilidade curricular, 
para a área afim;

- Ingresso de portador de diplo-
ma de nível superior: para porta-
dor de diploma de nível superior 
graduado por instituição de ensino 
superior, nacional ou estrangeira, 
oficial ou reconhecida.
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Montes Claros recebe R$ 579,9 mil 
para ações de enfrentamento ao Aedes 
aegypti

Norte de Minas acelera diagnóstico e 
reduz casos de hanseníases

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Claros contará 
com R$ 579,9 mil para ações de enfrenta-
mento ao mosquito Aedes aegypti. A Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
decidiu repassar R$ 2,4 milhões para a im-
plementação de ações de enfrentamento 
das arboviroses – dengue, chikungunya, 
zika e febre amarela nos 86 municípios do 
Norte de Minas. A liberação dos recursos 
está prevista na Deliberação 4.568 da Co-
missão Intergestores Bipartite do Sistema 
Único de Saúde (CIB-SUS) e na Resolução 
9.316.

 Nos 853 municípios do Estado o inves-
timento é superior a R$ 32,2 milhões.

“O recurso excepcional se faz necessário 
diante do cenário epidemiológico alarman-
te que se apresenta nas primeiras semanas 
de 2024, em que se constata a ocorrência 
simultânea de epidemias de dengue e chi-
kungunya e o recorde de casos, em com-
paração com o mesmo período dos anos 
epidemiológicos anteriores”. 

A coordenadora de Vigilância em Saúde 
e do Centro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cievs) da Supe-
rintendência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros, Agna Soares da Silva Mene-
zes, explica que “o repasse de recursos que 
a SES-MG está realizando neste mês para 
os municípios se refere à primeira parcela 
prevista na Resolução 9.201, publicada no 
dia 6 de dezembro de 2023. Essa Resolução 

prevê um aporte superior a R$ 6,1 milhões 
para os 86 municípios da macrorregião de 
Saúde Norte. A previsão é de que a segunda 
parcela seja repassada aos municípios em 
julho deste ano, após o período de moni-
toramento das ações realizadas e validação 
dos indicadores no Sistema de Gerencia-
mento de Resoluções Estaduais de Saúde 
(Sigres)”.

Na primeira parcela que está sendo 
disponibilizada, em 54 municípios que in-
tegram a área de atuação da SRS Montes 
Claros estão previstos investimentos supe-
riores a R$ 1,7 milhão. Para 25 municípios 
da Gerência Regional de Saúde (GRS) de 
Januária está previsto repasse de R$ 559,9 
mil. Outros sete municípios jurisdiciona-
dos à GRS de Pirapora receberão R$ 171,4 
mil.

Os valores repassados aos municípios 
levam em conta o número de habitantes de 
cada localidade. Com isso, na primeira par-
cela, 73 municípios estão sendo contempla-
dos com o repasse de R$ 20 mil. Outros 13 
municípios recebem valores diferenciados 
pelo fato de terem maior população. São 
eles: Montes Claros (R$ 579,9 mil); Janaú-
ba (R$ 56,5 mil); Januária (R$ 52,1 mil); 
Pirapora (R$ 44,4 mil); São Francisco (R$ 
42,2 mil); Bocaiuva (R$ 38,4 mil); Salinas 
(R$ 32,1 mil); Jaíba (R$ 30,1 mil); Portei-
rinha (R$ 29,9 mil); Várzea da Palma (R$ 
26,9 mil); Taiobeiras (R$ 26,4 mil); Brasília 
de Minas (R$ 25,6 mil) e Espinosa (R$ 24,3 
mil).

O Norte de Minas acelerou o 
diagnóstico de hanseníase acele-
rado e, com isso, possibilitando 
a redução do número de pessoas 
incapacitadas fisicamente com esta 
doença. Os dados foram revelados 
durante encontro promovido pe-
las coordenadorias de Vigilância 
Epidemiológica e de Saúde da SRS 
Montes Claros, com a participação 
da doutoranda em medicina tropi-
cal pela Universidade de Brasília 
(UNB), Karine Suene Mendes. Ela 
é referência técnica do Serviço Am-
bulatorial Especializado (SAE) Am-
pliado de Montes Claros.

No encontro realizado duran-
te o Janeiro Roxo, voltado para a 
conscientização da população so-
bre a importância da prevenção e 
tratamento da hanseníase, a coor-
denadora de Vigilância em Saúde 
e do Centro de Informações Es-
tratégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs) da SRS Montes Claros, Agna 
Soares da Silva Menezes, destacou 
a importância da atualização dos 
profissionais quanto ao diagnós-
tico precoce, acompanhamento e 
tratamento de pessoas detectadas 
com a doença.  “Precisamos sen-
sibilizar a população, pois em re-
lação à hanseníase, apesar de ser 
uma doença que tem cura, a falta 
do diagnóstico precoce, de acom-
panhamento e tratamento dos pa-
cientes e das pessoas com as quais 

tem contato, inviabiliza a redução 
das taxas de transmissão”, alertou a 
coordenadora.

Por sua vez, a referência técni-
ca em hanseníase na SRS Montes 
Claros, Siderllany Aparecida Vieira 
Mendes, observou que “o fortale-
cimento da rede de saúde voltada 
para o enfrentamento da hansení-
ase, no estadual e nos municípios, 
é fundamental para reduzir o im-
pacto que a doença ainda causa na 
sociedade, nas famílias e, principal-
mente, na vida particular, social e 
profissional das pessoas diagnosti-
cadas com o agravo. A hanseníase 
tem cura, mas o enfrentamento a 
partir do trabalho dos profissionais 
de saúde é importante para que, 
efetivamente, seja viabilizada a 
quebra da cadeia de transmissão”, 
pontuou a referência técnica.

Ao apresentar os aspectos clí-
nicos de diagnóstico, acompanha-
mento e tratamento de pessoas 
diagnosticadas com hanseníase, 
bem como seus contatos próxi-
mos, Karine Mendes observou que 
“a doença ainda é uma das mais 
negligenciadas. Tanto é que, em 
2021, foram notificados 140.594 
novos casos da doença no mundo, 
ficando o Brasil com taxa de 10,2% 
das notificações. Já em Minas Ge-
rais, em 2023, foram notificados 
1.471 novos casos da doença que 
acomete principalmente homens e 

a população socialmente mais vul-
nerável e com ensino fundamental 
incompleto”.

Para conter a circulação do ba-
cilo transmissor da hanseníase, 
Karine Mendes entende que, além 
da capacitação dos profissionais de 
saúde é necessário que haja a des-
centralização dos serviços de saúde 
para a detecção da doença de for-
ma precoce. 

A referência técnica do Serviço 
Ambulatorial Especializado (SAE) 
Ampliado observa “a necessida-
de dos municípios investirem em 
atividades de educação em saúde 
da população, bem como na inte-
gralidade do cuidado das pessoas 
diagnosticadas com hanseníase”. 
Karine Mendes explicou que isso 
inclui, além do diagnóstico preco-
ce, tratamento adequado dos casos; 
identificação de pessoas em risco de 
contrair a doença devido à vulnera-
bilidade social; a realização de testes 
rápidos para viabilizar as ações de 
prevenção de incapacidades físicas; 
o monitoramento das pessoas de 
contato dos pacientes; a promoção 
da inclusão social, familiar, profis-
sional e educacional.

De acordo com dados do SAE 
Ampliado, em 2022, foram diagnos-
ticados 160 casos de hanseníase em 
Montes Claros, número este que, no 
ano passado, chegou a 175 casos. 
Já em 54 municípios que integram 

a área de atuação da Superinten-
dência Em crianças e adolescentes 
menores de 15 anos, em 2022, 
foram diagnosticados sete casos 
em Montes Claros e nove nos 
municípios da área de atuação da 
regional. Já em 2023, em Montes 
Claros, foram notificados 13 casos 
de hanseníase em pacientes me-
nores de 15 anos. Outros nove ca-
sos foram detectados nos demais 
municípios da área de jurisdição 
da SRS.

Ainda de acordo com dados 
apresentados por Karine Men-

des, entre 2022 e o ano passado, 
o Norte de Minas obteve bons 
resultados na melhoria dos in-
dicadores de incapacidade física 
de pessoas diagnosticadas com 
hanseníase. Em 2022, a taxa fi-
cou em 9,4% em Montes Claros, 
percentual este que no ano pas-
sado caiu para 2,9%. Nos demais 
municípios integrantes da área 
de atuação da SRS Montes Claros, 
o indicador de incapacidade físi-
ca, que em 2022 ficou em 11,7% 
dos pacientes, caiu para 4,1% em 
2023. 

“O aumento da detecção dos 
casos precoces de hanseníase é 
fruto da ampliação do número 
de profissionais de saúde capaci-
tados”, afirmou a referência téc-
nica SAE Ampliado. Ela ressaltou 
ainda que “esse trabalho precisa ter 
continuidade e, nesse contexto, o 
Serviço Ambulatorial Especializado 
de Montes Claros está trabalhando 
para acelerar a descentralização do 
serviço o que, consequentemente, 
possibilitará o aumento da capaci-
dade de atendimento das deman-
das da população”. (GA)
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Sebrae Minas oferece vagas para agentes 
do projeto com bolsa de R$ 5 mil

Micro e pequenas empresas geraram 20% 
dos empregos em 2023
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O Sebrae Minas está com ins-
crições abertas para bolsistas para 
atuarem no programa ALI Educação 
Empreendedora em todo o estado. 
Serão oferecidas 45 vagas imedia-
tas e outras 135 para cadastro re-
serva para profissionais com perfil 
proativo que possam estimular o 
extensionismo tecnológico e a in-
corporação da temática de inovação 
nas práticas educacionais das ins-
tituições de ensino. Inscrições po-
dem ser feitas no endereço: https://
www.concepcaoconsultoria.com.
br, até 28 de fevereiro.

No Norte de Minas as vagas são 
para as cidades de Bocaiuva, Brasí-
lia de Minas, Grão Mogol, Janaúba, 
Pirapora e São João do Paraíso.

Para se candidatar às vagas, os 
interessados devem ter graduação 
em cursos reconhecidos pelo Minis-
tério da Educação e Cultura (MEC) 
nas áreas e Gestão e Empreendedo-

rismo, Licenciatura, Administração, 
Administração Pública, Pedagogia, 
Comunicação e Marketing. Além 
disso, os interessados precisam ter 
experiência de pelo menos seis me-
ses, após a colação de grau, atuan-
do em atividades relacionadas a ins-
tituições de ensino, gestão escolar 
e tecnologia e inovação no campo 
educacional. A bolsa oferecida será 
de R$ 5 mil mensais.

Durante oito meses, os agentes 
selecionados irão passar por ca-
pacitações com base no Programa 
Nacional de Educação Empreende-
dora (PNEE). Eles vão atuar nas es-
colas aplicando ferramentas, além 
de colher informações e fazer diag-
nósticos para mensurar a evolução 
das instituições no desenvolvimen-
to de competências inovadoras.

“Os agentes vão participar de 
todo o processo em conjunto com 
o ecossistema escolar, identifican-

do oportunidades de inovação nas 
escolas. Desta forma, contribuímos 
para que a Educação Empreende-
dora possa estimular a mobilização 
de saberes, habilidades e atitudes 
dos estudantes, diante de uma situ-
ação ativa real para transformação 
da sua realidade, preparando-os 
para alcançar os seus objetivos de 
vida”, ressalta a gerente da unidade 
de Educação Empreendedora do 
Sebrae Minas, Fabiana Pinho.

Após a seleção, os candidatos 
ficarão responsáveis por providen-
ciar os seguintes itens para atuação 
nas instituições: microcomputador 
portátil e smartphone com acesso 
à internet móvel e ferramentas do 
pacote Microsoft Office versão atual 
e suporte a Java; transporte/deslo-
camento, materiais de expediente e 
a alimentação durante as atividades 
de campo. As atividades serão reali-
zadas presencialmente.

Pelo terceiro ano seguido, as 
micro e pequenas empresas foram 
as grandes protagonistas na gera-
ção de novos postos de trabalho 
no país. De acordo com o estudo 
feito pelo Sebrae a partir de dados 
do Cadastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged), os pe-

quenos negócios responderam por 
8 em cada 10 empregos criados na 
economia em 2023.

No acumulado do ano, o Brasil 
alcançou um saldo de 1,48 milhão 
de novas contratações, o que resul-
tou no menor patamar de desem-
prego registrado desde 2014. Desse 

total, as MPE criaram 1,18 milhão 
de empregos (80,1%) e as médias 
e grandes empresas responderam 
por 209,99 mil vagas, o equivalente 
a 14,2% do total.

Para o presidente do Sebrae, 
Décio Lima, o estudo comprova 
a importância fundamental que 

   ALI EDUCAÇÃO EMPREENDEDORA 

Bolsistas vão atuar nas escolas aplicando ferramentas e identificando 
oportunidades de inovação

Setor de Serviços segue sendo o segmento responsável pelo maior volume 
de contratações, seguido do Comércio

os pequenos negócios têm para a 
economia e para a população brasi-
leira. “As pequenas empresas são o 
principal motor da nossa economia 
e responsáveis pela sobrevivência 
de 86,5 milhões de brasileiros, o 
que equivale a aproximadamente 
40% da população do país”, co-
menta. “Nós estamos trabalhando, 
juntamente com o governo federal, 
para ampliar e qualificar a participa-
ção dessas empresas, que hoje re-
presentam aproximadamente 30% 
do Produto Interno Bruto (PIB). 
Acreditamos que esses números 
podem ser ainda melhores este 
ano, na medida em que a taxa Se-
lic caia com uma velocidade maior. 
Com mais inovação, mais acesso a 
crédito e um melhor ambiente de 
negócios, esses empreendedores 
poderão contribuir ainda mais com 
a redução das desigualdades sociais 
e com o desenvolvimento sustentá-
vel”, acrescenta.

SERVIÇOS CONTINUA EM ALTA

No acumulado do ano, o setor 
de Serviços liderou a criação de 

empregos. Entre as MPE, foram 631 
mil novas vagas; já entre as MGE, o 
saldo foi de 181,87 mil novos em-
pregos. Outros setores como Co-
mércio (263,25 mil) e Construção 
(180,52 mil) se destacaram entre 
as micro e pequenas empresas, sen-
do que nenhum dos setores ficou 
com saldo negativo entre janeiro 
e dezembro. Já entre as médias e 
grandes, os outros destaques foram 
para a Indústria da Transforma-
ção (23,5 mil vagas) e o Comércio 
(13,23 mil).

Entre as atividades econômicas, 
o destaque no ano passado foi para 
“Restaurantes e outros estabeleci-
mentos de serviços de alimentação 
e bebidas” (responsável por 69 
mil contratações), “Construção de 
edifícios” (com 58,1 mil vagas) e 
“Comércio varejista de mercadorias 
em geral, com predominância de 
produtos alimentícios – hipermer-
cados e supermercados” (com 47,9 
mil vagas).

DEZEMBRO DE 2023

No último mês de 2023, a dife-

rença entre o total de admissões 
e demissões gerou saldo negativo 
de 430 mil vagas. Esse resultado 
é similar ao que tem ocorrido nos 
últimos anos. Entre as micro e pe-
quenas empresas, foram fechados 
178 mil postos de trabalho; já entre 
as médias e grandes, o saldo nega-
tivo foi de 195 mil vagas. Do saldo 
total de postos encerrados, as MPE 
representaram 41,4%, enquanto as 
MGE corresponderam a 45,4%. Con-
tudo, comparando o saldo negativo 
do último mês de dezembro com o 
saldo de dezembro de 2022, quando 
foram encerrados 455,7 mil postos 
de trabalho, é possível constatar que 
houve uma redução no número de 
empregos encerrados.

No último mês de dezembro, as 
atividades que mais contribuíram 
para a geração de empregos foram 
“Comércio varejista de mercadorias 
em geral, com predominância de 
produtos alimentícios – hipermerca-
dos e supermercados” (com 7,6 mil 
vagas), “Comércio varejista de arti-
gos do vestuário e acessórios” (4,8 
mil empregos) e “Hotéis e similares” 
(3,6 novas vagas). (Agência Sebrae)
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Polícias Militar, Civil e 
Penal prendem homem 
por posse de arma e 
munições 

PM prende dupla que agrediu e ameaçou 
mulher em Jaíba

Adolescente é socorrido pelo Samu após 
ser atropelado em rodovia

Polícia Militar lança 
operação para garantir a 
segurança dos mineiros 
no Carnaval

Nessa quinta-feira (1º), uma 
equipe da Polícia Militar, junta-
mente com integrantes da Polícia 
Civil e Polícia Penal de Bocaiuva, 
em uma Operação Conjunta, cum-
priram um mandado de busca e 

apreensão na cidade de Guaracia-
ma.

O alvo da denúncia era um ho-
mem de 26 anos, que teria efetua-
do vários disparos de arma de fogo 
em via pública em data anterior.

Dessa forma, foi procedida bus-
ca na residência do indivíduo, no 
intuito de arrecadar possíveis bens 
de origem ilícita, sendo localizada, 
no local, uma pistola de numera-
ção suprimida, bem como 15 car-

tuchos intactos.
O autor, juntamente com os 

materiais apreendidos, foram en-
caminhados à Delegacia de Polícia 
Civil de Bocaiuva para providên-
cias subsequentes.

Uma mulher ficou com um 
dente quebrado ao levar socos 
no rosto, foi arrastada pelos ca-
belos e ameaçada de morte em 
Jaíba. Ela ainda teve a casa da-
nificada e eletrodomésticos que-
brados. A Polícia Militar prendeu 

dois suspeitos.
Segundo a PM, a vítima con-

tou que três homens chegaram 
ao local, rasgaram a lona que 
protegia sua residência, que-
braram as portas e jogaram sua 
televisão no chão. Um deles era 

seu ex-cunhado, que não foi lo-
calizado.

Ainda conforma o relato, ela foi 
agredida com socos dados pelo ex-
-cunhado. Ele a arrastou pelos ca-
belos e disse que iria matá-la. Outro 
homem estava portando uma arma 

e ameaçou tirar a vida dela e de seu 
filho, que conseguiu se desvenci-
lhar das agressões e fugiu para um 
matagal.

Após danificarem outros bens 
da vítima, o trio cortou a energia 
do imóvel e fugiu. Antes de sair, o 

ex-cunhado dela disse que mata-
ria todos da família, caso a irmão 
dela não reatasse o relacionamen-
to com ele.

Conforme a PM, os dois presos 
foram encontrados em um ferro-
-velho. Nada de ilícito foi encon-

trado com eles. A dupla foi presa 
por lesão corporal. Buscas foram 
feitas, mas o terceiro suspeito 
não foi encontrado.

A vítima foi levada para o hos-
pital, onde recebeu atendimento 
médico.

Um adolescente, de 14 anos, ficou 
ferido após ser atropelado por uma 
motocicleta na MG-404, em Salinas, 
na noite de quinta-feira (1). O moto-

ciclista também se feriu.
Segundo a Polícia Militar, testemu-

nhas contaram que o pedestre atra-
vessou a rodovia correndo e o moto-

ciclista não conseguiu parar. Após a 
batida, os dois caíram ao solo.

Eles foram socorridos pelo Samu 
e foram levados para o hospital de Sa-

linas. De acordo com a assessoria do 
órgão, o adolescente sofreu fratura 
exposta na perna.

“Os socorristas imobilizaram o pa-

ciente, fizeram a contenção do san-
gramento e o medicaram, no local. O 
motociclista apresentava um edema 
no punho esquerdo e escoriações 

pelo corpo”, informou o Samu.
O acidente foi perto de um pos-

to de combustíveis na altura do 
KM-4.

A Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG) realiza até 8/2 a Operação Mi-
nas em Segurança, que tem objetivo au-
mentar a sensação de segurança, redu-
zir a criminalidade e a violência em todo 
estado por meio de ações preventivas e 
operações qualificadas.

A referida operação coincide com o 
período que antecede as festividades do 
Carnaval 2024.

Nesse período, serão desencadeadas 
operações específicas. Na quinta-feira 
(1/2) e nesta sexta (2/2), foi realizada a 

segunda fase da operação para cumpri-
mento de mandados de prisão, que re-
tirou das ruas 126 foragidos da Justiça.

Ao longo do período, serão imple-
mentadas as operações Balneários, 
para abordagens a pessoas, veículos 
e embarcações suspeitas, Segurança 
no Campo”, com objetivo enfrenta-
mento sistemático as aos crimes em 
zonas rurais do estado e a operação 
Rolezinho com o objetivo de reduzir 
a prática de infrações previstas no 
Código de Trânsito Brasileiro (CTB).

Dentro do planejamento, está pre-
visto o emprego de efetivo do policia-
mento ostensivo geral, policiamento 
de trânsito urbano e rodoviário, po-
liciamento de Meio Ambiente, além 
de ações de inteligência e emprego 
de unidades especializadas: Rondas 
Táticas Metropolitanas (Rotam), Regi-
mento de Cavalaria Alferes Tiradentes 
(RCAT), Batalhão de Choque, Rondas 
Ostensivas Com Cães (ROOCA), e do 
Comando de Aviação do Estado (Co-
mave). (Agência Minas)
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O Sindicato Rural de Montes Claros, em par-
ceria com a Embrapa e o Instituto CNA realiza, 
no dia 4 de março, o Dia de Campo da segunda 
fase do projeto ‘Forrageiras para o Semiárido’, 
na Fazenda Buriti Santana, em Montes Claros. 
A inscrição para o evento é gratuita.

O projeto, coordenado pelo Instituto CNA, 
visa desenvolver e disseminar práticas susten-
táveis de manejo de forragens adaptadas às 
condições climáticas específicas do semiárido 
brasileiro. Por meio de pesquisas e ações prá-
ticas, o evento busca proporcionar alternativas 
eficientes para o fortalecimento da pecuária na 
região, promovendo a segurança alimentar e a 
viabilidade econômica dos produtores locais.

“Nesta fase da pesquisa, selecionamos os 
quatro capins que mais tiveram destaque du-
rante a primeira fase para estudar a capacidade 
de resiliência de plantas forrageiras sob condi-
ções de pastejo” explica a engenheira respon-
sável pela Unidade de Referência Técnica de 
Montes Claros Inêz Silva.

O projeto apresenta, ainda, opções de reco-
mendações de plantas forrageiras por meio do 

cardápio forrageiro para o semiárido, um apli-
cativo gratuito que os produtores rurais podem 
baixar diretamente no celular para fazer o con-
trole das forragens disponíveis na propriedade.

Durante o evento, os participantes terão 
a oportunidade de conhecer informações im-
portantes sobre os capins que apresentam os 
melhores resultados de produção nas condi-
ções específicas da região. “Serão apresentadas 
alternativas que se destacam nas condições cli-
máticas e de solo do Norte de Minas. Teremos 
especialistas disponíveis para compartilhar 
conhecimentos e responder às dúvidas dos 
produtores” conta o presidente do Sindicato 
Rural, Alexandre de Aguiar Rocha.

“Esse evento representa uma oportunida-
de única para os produtores rurais da região 
se atualizarem sobre as práticas mais inovado-
ras na pecuária semiárida, fortalecendo assim 
a produção local e impulsionando o setor”, 
avalia Alexandre Rocha. “O Sindicato Rural de 
Montes Claros convida todos os interessados 
a participarem desse momento enriquecedor 
para a comunidade agropecuária”, conclui.

GIRLENO ALENCAR
 
O vereador e ex-secretário mu-

nicipal de Meio Ambiente, Soter 
Magno (PSD), demonstrou preocu-
pação com a ocupação da serra da 
Sapucaia e disse que a sociedade 
de Montes Claros não vai aceitar a 
ocupação desta área da cidade em 
que se encontra o parque estadual 
da Lapa Grande, que destina 30% 
da água para a cidade. Ele falou 
sobre que a ocupação da cabeceira 
Hidrográfica do rio Vieira, próximo 

ao Ponto da Polícia Rodoviária Esta-
dual, contribui para alagamento em 
parte baixas ao longo deste trecho. 
“Recentemente foram inundadas 
a praça da Rosa Mística e da Santa 
Clara, bem como outros pontos bai-
xo da cidade, inclusive para regiões 
da cidade que não estão no curso 
d’água, como por exemplo o bairro 
São José”, alerta o parlamentar que 
chama a atenção para o município 
não tenha problemas mais sérios em 
um futuro próximo.

Soter falou ainda sobre a impor-

tância da Barragem de Congonhas 
e dos poços artesianos para Montes 
Claros e Norte de Minas, bem como 
outros mecanismos para segurar as 
águas das chuvas que cai na região. 
“Para quem não sabe as melhores ter-
ras do Norte de Minas, estão na Bacia 
do Rio Verde Grande e grande parte 
destas terras estão no município de 
Montes Claros. Se conseguirmos a 
Barragem de Congonhas mais de 30 
mil empregos - trabalho, renda e de-
senvolvimento - será possível na bacia 
do rio Verde Grande”, destacou.

O Restaurante universitário do 
instituto de ciências agrárias da 
universidade federal de minas ge-
rais reajustou os preços dos seus 
serviços.  Os servidores técnico-
-administrativos em educação e 
os prestadores de serviços tercei-
rizados que atuam em serviços de 
limpeza, vigilância, portaria e áreas 
verdes passam a pagar R$ 8,50 os 
professores e usuários especiais vão 
desembolsar R$ 13 por refeição e 
visitantes, R$ 17,50 conforme a por-
taria 11.865, de 22 de dezembro de 
2023, que entrou em vigor no dia 
1º de fevereiro.

A portaria segue as diretrizes da 
Resolução 15/2023, também apro-
vada em dezembro último pelo 
Conselho Universitário, que define 
critérios para fixação dos preços 
praticados nos cinco bandejões 
da UFMG. Na sessão realizada em 
20 de dezembro, que autorizou o 
aumento dos preços das refeições 
para algumas categorias de usu-
ários, o Conselho Universitário 

decidiu não reajustar os valores 
cobrados dos estudantes da UFMG. 
Assim, os alunos posicionados pela 
Fundação Universitária Mendes Pi-
mentel (Fump) nos níveis II e III da 
assistência continuam pagando R$ 
1,00 os de nível IV-A, R$ 2,00 e os 
de nível IV-B, R$ 2,90. Estudantes 
não assistidos continuarão desem-
bolsando R$ 5,60, enquanto os 
alunos de nível I na classificação da 
Fump têm direito à gratuidade.

Os valores de refeições pratica-
dos nos restaurantes universitários 
estavam congelados desde 2016, 
mesmo diante da alta dos preços 
nos últimos anos que tem causado 
impacto financeiro para a Fump, 
gestora dos restaurantes. De acor-
do com estudos do Fórum Nacional 
de Pró-reitores de Assuntos Comu-
nitários e Estudantis (Fonaprace), 
os RUs da UFMG, entre os restau-
rantes universitários do país, pro-
duzem um dos maiores volumes 
de refeições por ano, praticando, 
assim, um dos menores custos de 

referência por refeição.
O custo de referência é calcu-

lado anualmente de acordo com 
os gastos envolvidos na produção 
de uma refeição, como gêneros 
alimentícios, impostos, taxas, se-
guros, transporte, higienização, 
manutenção de equipamentos e 
utensílios e despesas com os tra-
balhadores dos RUs, incluindo 
alimentação. Além de não majorar 
os preços para os estudantes, o 
Conselho Universitário delegou 
ao Conselho da Pró-reitoria de 
Assuntos Estudantis a tarefa de 
formular uma proposta de políti-
ca de acesso aos RUs para todas 
as categorias de alunos. também 
alterou a resolução 02/2019, que 
estabelecia que estudantes não 
assistidos deveriam pagar pela re-
feição o valor equivalente ao custo 
de referência.

Com a nova redação, a Univer-
sidade terá mais flexibilidade para 
estabelecer a política de alimenta-
ção para os estudantes incluídos 

Sindicato Rural e Instituto CNA 
promovem Dia de Campo em março

Ambientalista alerta 
sobre ocupação da 
serra da Sapucaia 

Restaurante universitário do ICA/UFMG 
reajusta preços de refeição

Montes Claros licita 80 funerais de 
famílias carentes
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no Programa de Permanência da 
UFMG e para os demais discen-
tes. A análise será feita pela Prae 
para apresentação ao Conselho 
Universitário. “Assim, será possível 
construir, ao longo dos próximos 

meses, uma política de acesso aos 
RUs justa e ampliada, em conformi-
dade com as realidades socioeco-
nômicas dos estudantes. Sabemos 
que o programa de alimentação 
é fundamental para a permanên-

cia estudantil”, afirmou a reitora 
Sandra Regina Goulart Almeida por 
ocasião da aprovação da portaria e 
da resolução que estabelecem cri-
térios para a fixação de preços das 
refeições servidas nos RUs. (GA)

O município de Montes claros 
abriu licitação para fazer 80 funerais 
de família carentes. São 70 serviços 
Básico Funeral com traslado den-
tro do domicílio, conjunto de pa-
ramento, adorno, véu, preparação 
e higienização, urna funerária em 
madeira com alça dura, pintura en-
vernizada com forro e travesseiro, 
sem visor, modelo adulto medindo 
1,70 até 2,10 de comprimento x 
0,70 e ornamentação simples com 
flores naturais.  Outros 10 funerais 
de serviço Básico Funeral, com tras-
lado dentro do domicílio, conjunto 

de paramento, adorno, véu, prepa-
ração e higienização, urna funerária 
em madeira com alça dura, pintura 
envernizada com forro e traves-
seiro, sem visor, modelo infantil 
medindo 0,50 até 1,40 m de com-
primento e ornamentação simples 
com flores naturais)

A prestação do serviço funerário 
visa a contratação de empresa espe-
cializada para destinação do Bene-
fício Eventual Auxílio-funeral a pes-
soas que se encontram em situação 
de insegurança social provocada 
por morte do membro da família. 

Trata-se de provisões suplementa-
res e temporárias para pessoas ou 
famílias em situação de insegurança 
social ocasionada por vivências de 
perdas, danos e prejuízos relacio-
nadas às seguranças afiançadas pela 
política de assistência social. Con-
forme Lei municipal nº 5.423 de 15 
de março de 2022.

A empresa vencedora tem de 
ter comprovação de aptidão para 
efetuar a prestação dos serviços 
funerários compatíveis com as 
características do serviço e apre-
sentar no ato da habilitação certi-

ficado do profissional técnico para 
a realização dos procedimentos 
de preparo de corpos em óbito; 
apresentar licenciamento do ór-
gão Detran do veículo funerário, 
o qual deve ser dotado de portas 
e cinto de segurança estabelecidas 
neste Termo de Referência, através 
da apresentação de atestados de 
desempenho anterior, fornecidos 
por pessoa jurídica de direito pú-
blico ou privado. O custeio será 
por transferência de recursos dos 
Fundos Estaduais de Assistência 
Social. (GA)
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Marcos desconfia de que Míriam conheça Bruno. Márcia e Vic trocam confidências. 
Renée marca um encontro com Rico, e Wagner não gosta. Lara e Mário conseguem abrir 
o cofre secreto de Roberto. Carol denuncia Ulisses e exige que seu projeto retorne para 
seu comando. Natália desabafa com Lígia sobre a morte de Bruno. Jonas passa por nova 
cirurgia. Adriana e Giovanni se apoiam. Yeda revela a Ísis que foi Júlia quem divulgou as 
fake news sobre o abrigo. 

Pascoal convence Preciosa de que não atentou contra César. Cecília é hostil com 
Barreto. Soraya conversa com Luna sobre Merreca e Francisco. Barreto vai à joalheria 
falar com Preciosa e Bebel. Bebel acusa César de ter planejado o seu atentado. Pascoal 
vai à delegacia. Heitor oferece um trabalho para Jefinho e Selena, sem falar com Toni-
co. César manda Julião plantar a arma que usou no atentado na Fuzuê. Barreto recebe 
uma denúncia anônima. 

RESUMO DE Novelas
Morena fica feliz de cuidar do filho de Maria Santa e sente a presença da amiga. Mo-

rena se emociona ao notar que está amamentando a criança. José Inocêncio comunica a 
Morena que levará João Pedro para casa depois do desmame, e a convida, junto a Deocle-
ciano, para serem padrinhos de João Pedro. Passam-se 10 anos, e João Pedro segue sendo 
rejeitado pelo pai. Numa discussão de irmãos, Bento acusa João Pedro de ter matado a 
mãe. João Pedro reclama de José Inocêncio para o padrinho, Deocleciano. 

Telma usa Mini para fazer ciúme em Mauro, mas Mini percebe a atitude dela. Ber-
nardo pergunta para Amanda se ela comentou com Enzo sobre o passado entre eles, 
já que percebeu Enzo o tratar de forma fria. No primeiro dia de trabalho no CEC, 
Glaucia expressa a Fred o seu desejo de demolir o centro esportivo futuramente e 
transformar em um centro de estética. Os amigos de Julieta acreditam que Romeu 
sabia com antecedência sobre a notícia que os Monteiro iam comandar o CEC. Fausto 

apresenta Daren para Pórcia, o afilhado do Príncipe é poliglota e também se comunica em Libras. Enzo vira o novo 
treinador do CEC. Daniel expõe a Bassânio que o sentimento para com Domitila está fraco e que pensa em termi-
nar. Téo e Romeu discutem em quadra e Téo fala que odeia ele e toda família Monteiro.

Silvio Santos, aos 93 anos, abandona 
os cabelos brancos, passa por mudança 
drástica no visual e fotos do antes e 
depois vão te chocar

Morte do segundo filho, grande susto em 
sauna e acidente: Whindersson Nunes choca 
web com fortes revelações
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HRF
ELIEZERE
BABISAI
RAPNATI
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UELAELE
SIGLUSI
OMSITOR

ANAEELCANA
ZERUIAUD
ERBRAE
SAMBALATE
ENEIEND

IAVENENO
ESCRAVIZAR

Região
sob domí-
nio mo-
nárquico

Profeta que
sucedeu

Elias (II Rs 
2:12-14)

Filisteia
que traiu
Sansão
(Bíblia)

Gaivota
(bras.)

Pronome
que substi-
tui o nome
de Deus

Sobre, em
inglês

Símbolo
de itálico
(Tipog.)

Deus
nórdico

do trovão

Panqueca 
tradicio-
nal da
Rússia

Deusa da
sabedoria

(Mit.)

Órgão fis-
calizador
do setor
aéreo

Onomato-
peia do

balido da
ovelha

Ribancei-
ra, em
inglês

Endereço
(abrev.)

Tornar
submisso

Substância
inoculada

pela
serpente

Mulher
com espí-

rito de
adivinho
que era

procurada
por Saul (I
Sm 28:7)

"Ora, sem fé é impossível agradar a Deus;
porque é necessário que aquele que se

aproxima de Deus creia que ele existe, e
que é galardoador dos que o buscam"

Senhor
(abrev.)
Repara;
recupera

Acompanhante de Da-
vi ao acampamento
de Saul (I Sm 26:6)

Queira bem a

Damasce-
no que se-
ria herdei-
ro de Abra-
ão, se Isa-

que não
nascesse
(Gn 15:2)

Entidade
de apoio
a PCDs
Acaso

A
parábola
de Jesus
sobre a 
frutifica-
ção da
palavra
de Deus

Queijo servido com
geleia de damasco
Victoria Abril, atriz

espanhola

Abrigos
de gelo

Movimento
oceânico

Pais de Sa-
muel (I Sm
1:19-20)

Entidade 
interna-

cional pa-
trocinado-
ra de pro-
gramas de
prevenção
a doenças 
endêmicas
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Em uma aparição rara, o apresen-
tador Silvio Santos deu um ‘tapa’ no 
visual e apareceu mais jovem após 
pintar o cabelo e passar um ‘dia de 
rei’ em um salão de cabeleireiro. Veja 
fotos da transformação!

Antes e depois de Silvio Santos: 
apresentador radicaliza o visual, aban-
dona os fios brancos e surpreende

Silvio Santos é um dos maiores 
apresentadores da história da televi-
são brasileira

Silvio Santos completou 93 anos 
no dia 12 de dezembro do ano pas-
sado

Na última quinta-feira (01), Silvio 
Santos compareceu ao salão dos ar-
tista Robson Jassa e seu pai Jassa para 
mudar o visual

No local, Silvio Santos encontrou 
Milton Neves, que penteou seus ca-
belos

O apresentador Silvio Santos , 
atualmente com 93 anos, já leva uma 
mais reclusa após anos de história 
frente ao SBT, que agora é comandado 

majoritariamente por suas filhas. Dias 
depois de ser vovô mais uma vez, o as-
tro da TV brasileira mudou de visual e 
surpreendeu muita gente.

Na última quinta-feira (01), Silvio 
Santos compareceu ao renomado sa-
lão de cabeleireiro dos artistas Robson 
Jassa e seu pai Jassa, conhecidos por 
cuidar das madeixas dos famosos. No 
local, o pai de Patrícia Abravanel aban-
donou os cabelos brancos e tingiu os 
fios de castanho.

Em um vídeo compartilhado nas 
redes sociais, o apresentador Milton 
Neves, que também estava no local, 
apareceu penteando os cabelos bran-
cos de Silvio Santos e rasgou elogios 
ao astro, dizendo que ele estava muito 
lúcido e humilde.

O cabeleireiro Robson Jassa tam-
bém mostrou o resultado final de 
Silvio Santos: com o cabelo e sobran-
celhas tingidos de castanho, o apre-
sentador não só rejuvenesceu muitos 
anos como também surpreendeu mui-

ta gente com sua mudança radical.

Silvio Santos é um dos top 3 bilio-
nários mais velhos do Brasil

Tendo completado 93 anos no últi-
mo dia 12 de dezembro, Silvio Santos 
também é dono de um ‘recorde’ im-
previsível: Com uma fortuna de R$ 1,6 
bilhão, segundo a Forbes tem uma for-
tuna, o apresentador está no top três 
de homens nonagenários (90 anos ou 
mais) mais ricos em nosso país.

A efeito de comparação, Silvio 
Santos dica atrás apenas de Daniel 
Miguel Klabin, de 94 anos, com um 
patrimônio de R$ 1,8 bilhão, e João 
Jacob Vontobel, também com 94 anos, 
que ostenta um patrimônio de R$ 2,8 
bilhões.

Mesmo aos 93, o retorno de Silvio 
Santos para a TV é muito comentado e 
esperado há anos, especialmente nas 
edições do Teleton. Apesar do desejo 
de seus admiradores, o apresentador 
não demonstra intenção de retornar 
às telinhas.

Whindersson Nunes surpreendeu 
a web com fortes revelações, que in-
cluem uma quase morte em sauna e a 
perda de um segundo filho

Whindersson Nunes chocou a 
web com fortes revelações envolven-
do quase morte e perda do segundo 
filho: ‘Minha vida não a novela que 
você quer que seja’

Whindersson Nunes e Maria Lina 
perderam um filho em 2021 após o 
bebê nascer prematuro

Whindersson Nunes questionou se 
barriga solidária é permitida no Brasil: 
‘Eu queria que meu filho (a) fosse bra-
sileiro (a)’

Whindersson Nunes revelou mor-
te do segundo filho em 2023: ‘Perdi 
mais uma vez’

Whindersson Nunes revelou tam-
bém que quase morreu em 2023: 
‘Choque anafilático numa sauna na 
Inglaterra’

Whindersson Nunes chocou os 
seguidores ao revelar ter perdido um 
segundo filho em 2023, ano em que 
quase morreu. O humorista contou 
também ter sofrido um acidente em 
praia no exterior. “Minha vida não 

a novela que você quer que seja”, 
resumiu o youtuber, nesta madruga-
da (2). Em maio de 2021, o filho de 
Whindersson com Maria Lina morreu 
horas após o parto prematuro, de 22 
semanas.

Horas antes e no antigo Twitter, 
hoje rede X, o humorista já havia 
mostrado o desejo de ser pai. “Barriga 
solidária para pai solo é permitida no 
Brasil? Eu queria que meu filho (a) fos-
se brasileiro (a)”, lamentou Whinders-
son, atualmente em férias na Tailândia 
com seu novo affair.

Depois, o youtuber postou no mi-
croblog os dramas pessoais que pas-
sou em 2023 e que eram desconheci-
dos do grande público até então. “Ano 
passado tive outro filho e perdi mais 
uma vez, quase morri de um choque 
anafilático numa sauna na Inglaterra, 
quebrei a mão em uma praia no triân-
gulo das bermudas, minha vida não a 
novela que você quer que seja”, listou 
ele, que no fim do ano passado se ma-
nifestou após a morte de uma jovem 
vítima de fake news, após ser aponta-
da como affair do youtuber.

Após forte relato, Whindersson é 
apoiado na web

Após a revelação, o ex-marido de 
Luísa Sonza passou a receber uma 
onda de apoio na rede social. “Se 
cuida, Whindersson, tem muita gente 
que te ama, te admira e quer seu bem. 
Ignora mesmo que seja difícil esses co-
mentários. Você é incrível, se cuida!”, 
pediu um. “Nem sempre iremos en-
tender os planos de Deus em nossas 
vidas. Mas ele sempre tem ‘um plano’. 
Imagino a dor, mas apenas confie 
nele”, acrescentou outro.

“Whin, muita terapia amigo. Passar 
por tantos traumas requer um psicoló-
gico muito f***. Não desanime, a vida 
tem muita coisa boa para te oferecer... 
E o seu maior sonho de ser pai você 
vai realizar, escreve aí. Verei isso!”, in-
centivou mais um para o proprietário 
de uma mansão triplex.

Outras pessoas porém minimiza-
ram o sofrimento de Whindersson e 
ainda ironizaram sua dor. “Pergunta 
para o pobre que pega 6h o trem lota-
do e chega 19h em casa se a vida dele 
é uma novela”, provocou uma.
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Ainda se trata de início de tempo-
rada, mas Atlético e Cruzeiro já medi-
rão forças neste sábado (3), às 19h30, 
na Arena MRV, no primeiro clássico 
de 2024. A partida, válida pela tercei-
ra rodada do Campeonato Mineiro, 
colocará frente a frente equipes que 
vivem momentos completamente di-
ferentes.

Mandante da partida, o Atlético 
chega praticamente com o mesmo 
elenco do ano passado e já bem adap-
tado ao estilo de jogo adotado pelo 
técnico Luiz Felipe Scolari, o Felipão.

Por enquanto, a única novidade 
do Galo é mesmo o meia Gustavo 
Scarpa, que chega com status de uma 
das maiores contratações do futebol 
brasileiro na temporada. 

Por conta dos dois primeiros jo-
gos do time na temporada - derrota 
para o Patrocinense e vitória sobre 
o Democrata-GV - o Atlético ainda 
apresenta os mesmos problemas na 
criação de jogadas e dificuldades com 
a bola aérea defensiva.

Mas devido à derrota no primeiro 
clássico disputado na Arena MRV, no 
returno do Brasileiro do ano passa-
do, o Galo encara esta partida com a 
pressão do favoritismo e a preocupa-
ção de frustração por qualquer outro 
resultado que não seja a vitória. Ainda 
mais diante da torcida atleticana, que 
será única nas cadeiras do estádio al-
vinegro. 

Caso entre como titular, Scarpa 
chega para resolver o problema da 
criatividade do meio-campo alvine-
gro. Ele estreou pelo Galo na última 
rodada, ao entrar no decorrer da 
segunda etapa, na goleada por 4 a 
0 sobre o Democrata-GV. Teve boa 
participação, apesar da fragilidade do 
adversário.

CRUZEIRO

Do outro lado do duelo, o Cruzei-
ro passa - mais uma vez - por proces-
so de reformulação. A começar pelo 
comando técnico, já que o argentino 

Nicolás Larcamón inicia sua caminha-
da no clube, em sua primeira oportu-
nidade no futebol brasileiro.

Além disso, o elenco da Raposa 
também passou por modificações. 
Entre os reforços contratados para 
esta temporada estão caras novas 
como o goleiro Léo Aragão e os ata-
cantes Dinenno e Gabriel Veron (se 
contundiu e nem sequer estreou) e 
‘velhos conhecidos’, como o zagueiro 
Zé Ivaldo, o volante Lucas Romero e o 
atacante Rafa Silva, que estão de volta 
à Toca da Raposa, após passagens an-
teriores de sucesso pela equipe.

De toda forma, a base da equipe 
para o clássico deve ser bem parecida 
com a que terminou o Brasileirão do 
ano passado, já que, do time titular 
de 2003, praticamente apenas o za-
gueiro Luciano Castán e o atacante 
Bruno Rodrigues deixaram o clube.

Nas duas primeiras rodadas do 
Mineiro, Larcamón deu chances a 
19 jogadores do grupo e até testou 
algumas situações, como o lateral 

Arquirrivais: como Atlético e Cruzeiro 
chegam pro clássico na Arena MRV?

Itabirito x América: prováveis escalações 
para jogo do Mineiro
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Helibelton Palácios fazendo o papel 
de ‘zagueiro’ na saída de três do setor 
defensivo celeste.

Nesta ‘fase de testes’, o time ain-
da não conseguiu editar uma grande 
atuação: venceu o Villa Nova, em 
Nova Lima, na estreia, por 2 a 1, e 
ficou no empate em 1 a 1 com o 
Athletic, na Arena do Jacaré, em 

Sete Lagoas. 
A grande novidade da Raposa 

para o clássico deve ser mesmo a 
reestreia de Lucas Romero. O vo-
lante, que não participou dos dois 
primeiros jogos do ano, pois fazia 
trabalho a parte de reequilíbrio 
muscular, deve ser titular.

Ele conta com a confiança de 

Larcamón, com quem também 
trabalhou no León, do México, no 
ano passado. Outra expectativa fica 
por conta de Dinenno, novo dono 
da camisa 9 celeste. O argentino já 
deixou sua marca na estreia e sabe 
que balançar as redes em um clás-
sico tem peso ainda maior. (OTem-
po)

Itabirito e América se enfren-
tam neste sábado (3/2), às 16h30, 
no Independência, pela terceira 
rodada do Campeonato Mineiro. 
No Ataque traz, a seguir, as prová-
veis escalações, desfalques e dú-
vidas dos times para o confronto. 
O América começou o Mineiro de 
forma avassaladora. Na primeira 
rodada, goleou o Pouso Alegre 
por 6 a 0, no Horto. Na segunda 
rodada, atropelou o Ipatinga por 
6 a 1, fora de casa. O time busca 

o título após jejum de oito anos 
sem levantar a taça. Já o Itabirito 
estreou em grande estilo e venceu 
o Democrata-GV por 3 a 1, fora de 
casa. Na segunda rodada, perdeu 
diante de sua torcida para o Villa 
Nova, por 2 a 0.

Por quê o jogo será no Inde-
pendência?

O estádio do Itabirito passa por 
reformas para se adequar às exi-

gências da Federação Mineira de 
Futebol (FMF). Com isso, o clube 
escolheu o Independência para 
mandar os jogos no Mineiro.

Provável escalação do Itabirito
O técnico Marcelo Caranhato 

terá três desfalques para a parti-
da. São eles: o zagueiro Darlan, o 
meia Claudinei, e o atacante Erick 
Salles. O trio foi expulso na última 
partida, diante do Villa Nova, e vão 
cumprir suspensão automática. 
Dessa forma, a provável escalação 

do Itabirito é: Elias; Motta, Rayan, 
Lucas Costa e Bryan Garcia; Fabrí-
cio, Rondinelly, Gustavo Crecci; 
Johnatan Cardoso, Lucas Coelho e 
Da Silva.

Provável escalação do América

O América pode contar com o 
retorno de dois jogadores que fi-
caram de fora dos dois primeiros 
compromissos pelo Estadual. O 
lateral-direito Daniel Borges, recu-

perado da dengue, e o volante Mar-
tínez, recuperado da indisposição, 
treinaram normalmente durante 
a semana. O meia Benítez está no 
fim da transição física, após lesão 
muscular na panturrilha e está pró-
ximo do retorno, mas ainda deve 
ficar fora. Os outros desfalques 
Jori (dores no púbis), Flávio (lesão 
muscular na coxa) e Matheusinho 
(lesão no ombro e edema muscu-
lar na coxa) também seguem como 
baixas. Dessa forma, o técnico 

Cauan de Almeida pode fazer mu-
danças no meio de campo, além de 
obrigatoriamente mudar o ataque. 
Isso porque Mastriani, que foi titu-
lar nas duas primeiras partidas, se 
despediu do Coelho e acertou com 
o Athletico-PR. Provável escalação 
do América conta com: Dalberson; 
Matheus Henrique (Daniel Borges), 
Éder, Ricardo Silva e Marlon; Alê 
(Martínez), Juninho e Moisés; Fa-
binho, Vitor Jacaré e Renato Mar-
ques. (NO ATAQUE)
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VISITEM GRÃO MOGOL – Por incrível que pareça, muitos 
montes-clarenses não conhecem GRÃO MOGOL, que fica 
aqui tão perto, ou seja, a 148km com rodovia pavimentada. 
Agora mesmo, esta cidade histórica foi classificada entre 
as principais do setor TURÍSTICO DE MINAS GERAIS e do 
Brasil. Para se ter uma ideia, temos lá o MAIOR PRESÉPIO 
DO MUNDO ao céu aberto, a belíssima Igreja construída em 
pedra pelos escravos e é localizada na Cordilheira do Es-
pinhaço onde ostenta também além do PATRÍMONIO HIS-
TÓRICO, um parque estadual cheio de cachoeiras, trilhas e 
espécies endêmicas de fauna e flora. Imensas PEDRAS QUE 
PARECEM esculturas, cercando toda cidade com seus ca-
sarios e faz parte do ciclo histórico da mineração de DIA-
MANTES antigamente. Suas belezas são muitas, inclusive, 
uma vinícola está fazendo e produzindo bons vinhos. Gran-
des empresas turísticas importantes do Brasil estão colo-
cando roteiros em suas programações e uma importante 
MATÉRIA na ‘FOLHA DE SÃO PAULO’ despertou ainda mais 
o interesse dos turistas, rumo a Grão Mogol. Fico orgulhoso 
pois foi ali o berço da minha família, ou seja, BARROS, AL-
VES, FERREIRA PAULINO. Veja nesta montagem de quatro 
fotos, um pouco da beleza, charme da histórica GRÃO MO-
GOL 

A RENOMADA ESTILISTA, IETE DAVID, orgulhosa com o 
sucesso do seu filho médico, LUCAS LADEIA DAVID REIS, 
que é ortopedista especializado em cirurgia de mãos na 
Santa Casa e Hospital Universitário. É muito bom ver o po-
der jovem sobressaindo, principalmente nesta nobre pro-
fissão

ESTOU RECEBENDO convite  para a grande festa que 
marcará os 50 anos do montes-clarense, CIRO SOARES. 
Hoje, um dos advogados de mais renome no país, ele está 
aí com sua bela família, a esposa, Lara e os filhos, Stela e 
Ângelo em homenagem ao seu inesquecível pai, ÂNGELO 
SOARES NETO, que foi um grande escritor. A recepção 
será no elegante BISTRÔ Yrapiccar Adega em Salvador, 
onde eles residem

RELEMBRANDO bons momentos: O ator Jackson Antunes 
que voltou a brilhar nas novelas da TV Globo, num encon-
tro anos atrás com minha família em Pires e Albuquerque, 
na casa de Beatriz Azevedo, abraçando carinhosamente a 
nossa sempre presente, dona Dina Paulino, que hoje é mais 
uma estrela que brilha no céu

FEIJOADA DO THEO sendo aguardada com muita expec-
tativa, não só pelos casais, como também pelos jovens que 
provocam um verdadeiro desfile de beleza, inclusive as 
mulheres com suas camisetas customizadas. Veja no ano 
passado, este grande grupo de amigos formado por Neti-
nho e Ângela Pereira, Jordana Lanza, Fernanda Lanza, Os-
mar e Marisa Brandão, Rosa Alkimim, Norma e Claudionor 
Barral, Maithê e Léo Colares, Laurindo e Geísa Santana, 
José Antônio Rodrigues e Rosane Colares. Eles nunca per-
dem este evento e este ano já estão formando grupo para 
comemorar os 30 ANOS DA FEIJOADA DO THEO

E COMO O ASSUNTO é mesmo a esperada FEIJOADA 
DO THEO, um dos momentos mais aguardos é o sorteio 
de brindes das maiores empresas e lojas fashions da city 
como estão vendo nesta foto do ano passado

LUÍS FERNANDO Nobre (CEO Grupo Vision) ao lado dos 
irmãos, Sérgio e Rogério Athayde (Gêmeos Produções), no 
grandioso Baile de Formatura de Medicina em Salvador, 
onde encerraram a temporada de eventos 2023 com um be-
líssimo trabalho realizado. Aplausos

FAMÍLIA- Sempre elegante, linda e culta, DONA TEREZI-
NHA PIRES, em um momento feliz, cercada pelo carinho 
das filhas, Beth, Eleonora; o genro, Celmo Bernardinho e; 
alguns dos seus netos. Ela como sabem, já foi primeira dama 
de Moc quando Simeão Ribeiro Pires foi prefeito da cidade

QUEM está aniversariando hoje é a bonita e competente 
dermatologista, ANA AMÉLIA Torres, aí com Marcelo, for-
mando sempre na Feijoada do Theo um casal de destaque. 
Viva!

ESTÃO ANIVERSARIANDO hoje, além da médica derma-
tologista, ANA AMÉLIA Torres, DEIVISON Freitas, CLARICE Narciso, ANA 
INÊS Santos e VIVI Normanha. DOMINGO será a vez de, ALUISIO Teixei-
ra, VALÉRIA Rocha, ANA KARLA Barbosa que foi GLAMOUR-GIRL de Moc 
e hoje é grande estilista. SEGUNDA-FEIRA, JULIANO Caldeira, CARLOS 
Loyola e FÁTIMA Gomes. Sintam-se abraçados e cumprimentados.

HORA de cortar despesas: pronta para ser colocada em votação 
no Congresso, a reforma administrativa faz parte de um amplo pacote 
de modernização do Estado. Mas ela encontra resistências dentro e fora 
do governo.

ONTEM fui, como sempre, na ÓTICA OUVIDOR e o jovem e di-
nâmico empresário, FRANKLIN TELLES SOUZA, me mostrou a nova co-
leção de óculos esportivos das famosas grifes, DIOR, PRADA, GUCCI, 
DOLCE & GABANA, VERSACE, entre outras. Todos top e Luciana Malveira 
logo comprou um maravilhoso Dior e este jornalista um PRADA MASCU-
LINO. Vale a pena dar uma olhada.

NA PRÓXIMA SEXTA-FEIRA, teremos um grande lei-
lão de artes para arrecadar fundos que viabiliza a ida dos Catopês para 
desfilarem na Sapucaí com o enredo ‘Céu de Fitas’ da escola de samba 
‘Acadêmicos de Niterói’. O leilão será online segunda-feira (5), às 20h, 
na Venda do Fred, com telas de renomados artistas montes-clarenses.

E COMO hoje é sábado, vamos todos nos encontrar depois de 
meio dia no SKEMA-KENTE e no domingo, o famoso almoço do DUCA 
GOUMERT. Moc anda meio carente de restaurantes finos, depois que o 
FAVORITO fechou suas portas e está necessitando urgentemente de um 
requintado. MAS os AGITOS do Cactos comandado por César Souto e o 
tradicional MAPA DE MINAS de Dui Macedo, continuam batendo recorde 
de presença de casais e jovens na noite montes-clarense.

PARA FINALIZAR “Maravilhoso mesmo é: ter paz na alma, sos-
sego na mente, consciência tranquila e calma no coração. O ser humano 
precisa de tão pouco pra ser feliz. Mas, quando decide procurar felicida-
de fora de si, se depara com mares de dificuldades e conflitos”.

FESTIVAL DE VERÃO 
NA PRÓXIMA sexta-feira, a folia começará a tomar conta de todo 

Brasil com o Carnaval já ‘esquentando’ no Rio com blocos famosos. 
Aqui em Moc teremos o ‘ENCONTRO DOS BLOCOS’, na praça dos 
Jatobás. Janaúba e Grão Mogol deverão manter a  tradição  dos mais 
prestigiados e agitados, BATUCADAS no grande Max-Mim, que  está 
‘fervendo’ neste verão e de repente, darei  uma esticada por  lá neste 
domingo, onde o presidente, Wellington Felix; o vice, Charles Caldeira 
e todos os diretores nos recebem  com muito carinho. No dia 24 tere-
mos o segundo  agitado FESTIVAL DE VERÃO DO MAX-MIM, que será 
aberto às  16 horas e sem hora para terminar. Movimentando a galera 
estarão arrasando os cantores: BÁRBARA Lopes, DIOLIVER e as exce-
lentes bandas, ‘TWO Night DO SAMBA’, onde o vocalista, Victor Vigno-
li, agita mesmo o público, SAMBACANA E BANDA VOLTS. Vamos lá...

 

GUERRAS ABSURDAS 
Nos EUA, o presidente Joe Biden disse que o país responderá aos 

ataques de drones realizados no nordeste da Jordânia, perto da fron-
teira com a Síria, que provocaram a morte de três soldados americanos 
e deixaram outros feridos durante a madrugada de segunda-feira. En-
quanto isso, Israel afirma que reunião sobre Gaza em Paris foi ‘constru-
tiva’, mas que existem desacordos. As reuniões, que começaram hoje, 
buscam avançar em direção a um acordo que inclua uma trégua nos 
combates e liberação de reféns pelo Hamas.

RUAS COM NOMES IGUAIS
HÁ MUITO venho batendo na mesma tecla, ou seja, denunciando 

o grande NÚMERO DE NOMES REPETIDOS que existem em vários 
bairros da cidade. O pior que a maioria não homenageia pessoas que 
fizeram o progresso de nossa cidade. Ainda bem que estamos vendo 
o projeto de lei 6035/23 para proibir esta denominação dos nomes 
repetidos como existe a RUA CASSIMIRO DE ABREU aqui no Cândida 
Câmara/ Jardim São Luiz e no bairro Maracanã, entre outros bairros de 
Moc com nomes repetidos que sempre traz transtornos para os mora-
dores que recebem correspondências e documentos com endereços 
errados. TOMARA QUE este projeto de lei seja aprovado e os Municí-
pios façam logo este trabalho. VAMOS PESQUISAR e aprovar NOMES 
DE GRANDES MONTES-CLARENSES que já se foram e mostraram ser-
viço a MOC, para colocar nestas ruas idênticas. Vamos aguardar. 

 

VALOR DE MERCADO
A Petrobras é a companhia com mais valor de mercado do Ibovespa, 

valendo R$ 536,1 bilhões. Já a segunda colocada é a Vale que atingiu 
a R$315,4 bilhões. Ainda assim não podem se comparar aos grandes 
unicórnios mundiais.

RISCOS GEOPOLÍTICOS 
Hoje, há ameaças, tensões, conflitos ou guerras em praticamente 

todas as regiões do planeta. Os analistas incorporaram, em razão desse 
quadro, o agravamento dos riscos geopolíticos em escala global nas 
suas métricas de risco.

VAP & VIP


